
www.ofluminense.com.br

DESDE 1878 ANO 142  |  Nº 41.827  |  R$ 1,50
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

Niterói, quinta-feira,29 de agosto de 2019

Estado prevê 
R$ 50 bi em 

investimentos 
em até 5 anos
Secretário Lucas Tristão afirma que 50 
mil postos de trabalho serão gerados

MAIS EMPREGO NO RJ

Seus Direitos na

Justiça
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Meio ambiente e 
desenvolvimento 
sustentável

CIDADES\PáG. 2

ALBERTO 
BRIZOLA

PEDRO
BONELL I

CultuRA\PáG. 9

CIDADES\PáG. 3

Divulgação

Segundo o governo do Estado do Rio, 21 plataformas de petróleo antigas na Bacia de Campos serão desativadas definitivamente 

Radares desligados em áreas de risco
DER desativou 15 equipamentos de controle de velocidade nas RJs 104 e 106, nos municípios de Niterói e S.Gonçalo

CIDADES\PáG.5 

Divulgação Prefeitura de Cabo Frio

Em ação conjunta de prefeituras e Inea, foram apreendidas redes ilegais de pesca

Operação conjunta contra crime 
ambiental na Região dos Lagos

CIDADES\PáG. 4

Divulgação Prefeitura de Nova Iguaçu

A ciclovia vai ligar o Centro de Nova Iguaçu ao bairro de Comendador Soares

Nova Iguaçu ganha ciclovia
CIDADES\PáG. 4

Mais um advogado 
resolve abandonar 

defesa no caso Flordelis
Mais um advogado desistiu de 
defender Lucas Cezar dos Santos, 
filho adotivo da deputada federal 
Flordelis (PSD-RJ), preso pela 
Polícia Civil por envolvimento na 
morte do pai, o pastor Anderson 

do Carmo. O advogado Victor 
Vianna é o terceiro profissional 
a deixar o caso. Ele alegou foro 
íntimo, sem dar detalhes. Lucas 
e o irmão Flávio Rodrigues dos 
Santos respondem pelo crime.

CIDADES\PáG. 6

Barra Mansa 
abre hoje Feira 
de Negócios

CIDADES\PáG. 4

Quatro presos 
por pedofilia
em WhatsApp

CIDADES\PáG. 6

CULTURA

Bourbon Street em Niterói
A diversidade da música que 
embala a cidade americana 
de New Orleans vai tomar 
conta do bairro de São 
Francisco a partir de sexta e 

prossegue no fim de semana. 
É o Bourbon Street Music 
Fest, que terá sua primeira 
edição na Praça do Rádio 
Amador.

CultuRA\PáG. 9

Divulgação

Banda Bloody Mary é uma das participantes do evento. Show será na sexta, às 19h

Técio Lins e Silva 
se torna cidadão 
de Niterói

 Confirmados 
shows de Sater 
e Milton 
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FILIADO A

Carta do leitor

Assaltos no Barreto 
Estamos vivendo no Barretoquistão. Temos tiro, assal-
tos e bailes funk comandando as noites. Infelizmente, 
o medo é grande de sair nas ruas, pois é um assalto em 
cada esquina. Acabaram com um bairro que um dia foi 
tão tranquilo de morar.
Solange Neves

Cão resgatado em Rio
É o tipo de notícia que salva o dia! Estamos tão acostu-
mados a ver tragédias sendo noticiadas, assaltos, mortes, 
tiroteio, crimes sexuais, que acabamos perdendo um 
pouco de esperança na humanidade. Temos que mirar 
nossa atenção nas atitudes das pessoas de bem, que 
querem o melhor ao próximo, não importa a espécie. 
Parabéns aos responsáveis pelo resgate! :)
Viviane Gomes

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Nos 218 anos de Re-
sende, a prefeitura vai 
promover uma edição 
especial do “Passeio 
Histórico”. Esta edição 
do passeio acontecerá 
no dia 15 de setembro 
e está com inscrições 
abertas.

Passeio 
histórico

ALBERTO BRIZOL A
C OM LUCA S SCHUENCK

l u c a s . s c huenc k@o f l um i n en s e.c om.b r
a l b e r t o b r i zo l a@o f l um i n en s e.c om.b r

LOTOFáCIL: 1859
28/08/2019

03 06 07 08 09

12 13 16 17 19

20 21 22 24 25
15 acertos: 5 (R$ 460.895,59)
14 acertos: 275 (R$ 2.578,44)
13 acertos: 11.780 (R$ 20,00)
12 acertos: 165.751 (R$ 8,00)
11 acertos: 950.635 (R$ 4,00)

RESULTADO
DAS LOTERIAS

MEGA-SENA: 2183
28/08/2019

13 26 30 34 43 51
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 74 (R$ 42.642,36)
Quadra: 6.087 (R$ 740,57)

FEDERAL: 05418
28/08/2019
 Número Prêmio
1º  27880 R$ 500.000
2º  86244 R$ 27.000
3º  07075 R$ 24.000
4º  31058 R$ 19.000
5º  31606 R$ 18.329

QUINA: 5058
28/08/2019

16 30 54 61 67
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 139 (R$ 7.469,31)
Terno: 10.035 (R$ 155,58)
Duque: 276.379 (R$ 3,10)

Atendimento
24 horas
O plenário da Alerj aprovou 
nesta quarta (28) um projeto 
de lei de autoria da deputada 
Dani Monteiro (Psol), que torna 
obrigatório o funcionamento 
ininterrupto - 24h por dia, sete 
dias na semana, incluindo feria-
dos -  das Delegacias de Atendi-
mento à Mulher. Segundo o PL 
241/2019, que segue agora para 
sanção do governador Wilson 
Witzel, o efetivo das delegacias 
especializadas deverá ser com-
posto de, no mínimo, 20% de 
mulheres, e os atendimentos às 
vítimas de violência doméstica 
deverão ser atendidas em salas 
reservadas.

Conscientização
O projeto também estabelece 
que os municípios que não 
dispõem de Deam mante-
nham os Núcleos de Atendi-
mento à Mulher (Nuams) com 
o mesmo padrão de funciona-
mento. O texto também deter-
mina a realização de campa-
nhas de conscientização.

Alerj visita Câmara de São Gonçalo

A Câmara Municipal de São 
Gonçalo recebeu, nesta quarta 
(28), membros da CPI da Alerj 
que investiga os Casos de Femi-
nicídios do Estado do Rio, para 
a primeira audiência pública 
itinerante. A sessão foi solicita-
da pela presidente da comissão, 

Divulgação

a deputada estadual Martha 
Rocha. “Vamos iniciar a CPI 
itinerante com o objetivo de 
conhecer de perto a realidade 
de outros municípios. Estamos 
em São Gonçalo pela relevância 
do trabalho realizado nas espe-
cializadas”, declarou.

Brasília: 
turismo 
em pauta
Em visita a Brasília nesta 
semana, o secretário de 
Turismo de Cabo Frio, Paulo 
Cotias, acompanhado do 
superintendente de Even-
tos Clóvis Barbosa e a su-
perintendente de Turismo 
Cláudia Tinoco, estiveram  
com a secretária de Estado 
de Turismo do DF, Vanessa 
Mendonça. O encontro 
resultou na assinatura de 
uma Carta de Intenções 
estabelecendo ações para 
o fomento do turismo em 
forma de parceria.
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PRA VOCÊ
PENSAR
“Só depois da última 
árvore derrubada, do 
último peixe morto, o 
homem irá perceber 
que dinheiro não se 
come.”

Provérbio indígena

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Justiça do Rio
reconhecida
Um dos tribunais mais engaja-
dos na luta contra a violência 
doméstica e familiar contra a 
mulher, o Tribunal de Justiça 
do Rio (TJ-RJ) lidera o ranking 
dos cinco maiores do país no 
que se refere ao percentual de 
processos do segmento que 
tramitam nas varas exclusivas, 
com um índice de 56%. Em 
segundo lugar, vem o tribunal 
de São Paulo, com 52%.

Minas em 3º
Os seguintes foram Minas 
Gerais (10%), Rio Grande do 
Sul (9%) e Paraná (0%). Os da-
dos foram divulgados nesta 
quarta (28) na 15ª edição do 
Relatório Justiça em Núme-
ros, divulgado pelo Conselho 
Nacional de Justiça. Esta foi a 
primeira vez que o relatório 
apresentou dados desse tipo.

Técio, novo cidadão niteroiense
Enquanto seguia para a Câma-
ra Municipal de Niterói, na úl-
tima terça (27), onde recebeu o 
título de Cidadão Niteroiense, 
o advogado criminalista Técio 
Lins e Silva sentiu o gostinho 
de ser da cidade. Passando pela 
Rua Visconde de Sepetiba, em 
direção à Casa Legislativa, ele 
ouviu: “Dr. Técio, vamos tomar 
um café aqui”.

Quem o chamou foi o de-
putado estadual niteroiense 
Paulo Bagueira (SDD), que 
estava na livraria-café do pré-
dio da OAB. Técio não se fez 
de rogado, atravessou a rua, 
tomou café e cumprimentou 
os presentes.

Já na Câmara, o advogado 
recebeu o título das mãos do 
vereador Leandro Portugal 
(PV), durante sessão com ple-
nário lotado. Estavam presen-
tes o prefeito Rodrigo Neves 
(PDT), deputados estaduais, 
federais, juízes, desembar-
gadores, defensores públi-
cos, secretários municipais 
e nomes do mundo jurídico, 
que marcaram presença para 
prestigiar a homenagem.

Técio Lins e Silva, nascido 
no Rio de Janeiro, integrou o 

Gomes (Psol), Renato Cariello 
(PDT), João Gustavo (PHS) e 
Andrigo de Carvalho (SDD); 
o desembargador Manoel Al-
berto, ex-presidente do Tribu-
nal de Justiça; os deputados 
estadual e federais, Waldeck 
Carneiro (PT), Chico D’Ângelo 
(PDT) e Sérgio Zveiter (DEM). 

Bagueira que, mais cedo, 
o convidou para o café, tam-
bém estava no plenário, além 
de toda a família do prefeito 
Rodrigo Neves.

Reprodução/Redes Sociais

 Técio Lins e Silva recebeu o título de Cidadão Niteroiense das mãos do vereador Leandro Portugal (PV), acompanhado do depu-
tado federal Chico D’Ângelo, do prefeito Rodrigo Neves e dos deputados estaduais Waldeck Carneiro (PT) e Paulo Bagueira (SDD)

Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), é criminalista inscrito na 
OAB do Rio há 40 anos e, a par-
tir de 1974, tornou-se também 
professor de Direito Penal da 
Faculdade Candido Mendes. 
Para o prefeito Rodrigo Neves, 
que foi defendido por Técio 
no início do ano, o advogado 
impediu, em seu caso, que o Ju-
diciário cometesse mais erros.

“É marcante a trajetória de 
Técio Lins e Silva. A liberdade 
só existe quando não há abuso 

de poder. Nesse contexto, o 
papel do advogado é funda-
mental. A linhagem de Técio 
é exemplar. Entre seus 13 tios, 
oito seguiram a carreira do 
Direito. Obrigado doutor Técio 
por ter feito a minha defesa 
e corrigido um erro jurídico 
grosseiro”, destacou Neves.

Também estiveram presen-
tes, na oportunidade, Cláudio 
Vianna, presidente da OAB-Ni-
terói, os vereadores Milton Cal 
(Progressistas), Paulo Eduardo 

Ética e cidadania
nas escolas

Liderança 
Empreendedora

Em tempos de extremismos 
políticos e discussões acalora-
das, a Fundação Municipal de 
Educação de Niterói (FME) e a 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) deram a largada para im-
plantar nas escolas municipais 
um programa voltado para ética 
e cidadania. Os presidentes da 
FME, Bruno Ribeiro, e da Comis-
são OAB Vai à Escola, Alcilene 
Mesquita, além da superinten-
dente jurídica da FME, Ellen 
Nascimento, se reuniram para 
começar a traçar diretrizes. “A 
escola é importante não só para 
a transmissão do conhecimento, 
mas também de valores e prin-
cípios que são primordiais para 
a formação dos alunos”, disse 
Ribeiro.

Nesta sexta (30), acontece o 
evento “Liderança Empreen-
dedora Feminina”, a partir das 
9h, no Auditório do Edifício 
dos Correios, localizado no 
Centro do Rio. O encontro 
é organizado pelo Grupo de 
Empresários G10, em correali-
zação com o Grupo Identidade 
e homenageará personalida-
des como Fabio Queiroz, pre-
sidente da Asserj, entre outros.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento começa amanhã e segue até domingo, na Orla de Araçatuba

Festival da Cerveja 
Artesanal invade Maricá
Começa amanhã e segue 
até domingo o Festival da 
Cerveja Artesanal Art & Bier, 
na Orla de Araçatiba, em 
Maricá. 

Participam desta edição 
marcas de cervejas arte-
sanais como a São José do 
Imbassaí - feita em Maricá 
-, a Barão Bier e Veg Bier, 
ambas de Nova Friburgo, e a 
Máfia de Niterói. A parte de 
gastronomia ficará a cargo 
de food trucks e food bikes 
de vários tipos, para todos 
os gostos.

Nesta sexta, a programa-
ção começa a partir das 17h 
sob o comando de Junior VJ. 
No sábado, a programação 
começa às 13h, e no domin-
go, a partir das 12h. 

Um concurso de chopp 
em metro promete entreter 
moradores e visitantes du-
rante os três dias do evento. 
Os ganhadores levam para 
casa um kit de cerveja ar-
tesanal.

As atrações musicais fi-
cam por conta da dupla Bru-
na e Marcella e as bandas 
Thunderock, Valved Rockers 
e Amakina. A entrada do 
evento é gratuita.

Divulgação 

Festival promete levar o melhor da bebida mais democrática aos seus amantes

PROGRAMAÇÃO
30 de agosto - 3° Rio das Flôres Motofest - Rio das Flores
30 de agosto a 1° de setembro - Festival de Cerveja Artesanal Art & Bier 
- Maricá 
31 de agosto - 42ª Unidade Diocesana - Macaé
1° de setembro - Dia do Estudante com Ludmilla - Maricá 
5 de setembro - XXIII Exposição Agropecuária - Macuco
6 de setembro - Noite da Seresta - Resende  
6 de setembro - 4ª Edição do Festival da Sustentabilidade - Nova 
Friburgo 
6 a 8 de setembro - XV Festival Internacional de Dança de Cabo Frio
6 a 8 de setembro - 17° Encontro Nacional de Motociclistas - Santo 
Antônio de Pádua
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Descomissionamento das estruturas na Bacia de Campos, no Rio de Janeiro, será realizado pela Petrobras

Petróleo pode injetar R$ 50 bi
Boas notícias para o esta-
do. Nos próximos quatro ou 
cinco anos, o Rio de Janeiro 
deverá receber R$ 50 bilhões 
em investimentos com o 
encerramento definitivo de 
21 plataformas de petróleo 
antigas na Bacia de Campos.

Todas as 21 unidades que 
serão encerradas definitiva-
mente pertencem à Petrobras 
ou estão a serviço da empresa, 
de acordo com o secretário de 
Estado de Desenvolvimento 
e Econômico, Emprego e Re-
lações Internacionais, Lucas 
Tristão.

“A atividade deve gerar 50 
mil postos de trabalho, algo 
importante para o estado, o 
maior produtor brasileiro de 
petróleo. Esse encerramento 
definitivo de plataformas, 
que deverá demandar in-
vestimentos da Petrobras, 
sobressai-se pelo grande nú-
mero de unidades que serão 
descomissionadas em um 
mesmo período, na medida 
em que muitos campos co-
meçam a ficar esgotados”, 
detalha Tristão.

O secretário ressalta que 
não haverá perda de arre-
cadação do Estado, já que a 
produção no pré-sal está em 
franco crescimento.

“O mais interessante é que 
tudo isso não vai influenciar 
nem na arrecadação dos ro-
yalties, nem na produção de 
petróleo, porque o pré-sal 

acaba de jorrar óleo e gás”, 
afirma o secretário, destacan-
do a alta produtividade de po-
ços da importante província 
produtora, diferentemente 

de muitas áreas da Bacia de 
Campos, já em declínio.

As petroleiras são obri-
gadas a realizar o chamado 
descomissionamento de 
plataformas -que prevê ati-
vidades de desinstalação e 
desmontagem de equipa-
mentos - quando a atividade 
em um campo deixa de ser 
viável ou então quando a 
vida útil da unidade de pro-
dução chega ao fim.

Ao realizar um descomis-
sionamento, a petroleira pre-
cisa restabelecer as condi-
ções originais do local onde 
foi instalado o equipamento.

Amadurecimento – Em meio 
ao cenário de mais campos 
de petróleo e gás esgotados, 
a ANP deverá publicar, até 
outubro, uma atualização 
da regulamentação para 
desativação de instalações, 
devolução de áreas, aliena-
ção e reversão de bens.

O objetivo da revisão das 
regras existentes, criadas 
em 2006, é adequá-las aos 
demais regulamentos de 

segurança operacional e 
meio ambiente, editados 
posteriormente à sua publi-
cação, e à Lei de Partilha de 
produção.

Tristão vê o ambiente 
como uma oportunidade 
para desenvolver uma nova 
indústria associada ao pe-
tróleo e gás no Rio de Janeiro.

“Nós já estamos nos pre-
parando para receber esses 
projetos. O Estado quer se 
colocar como uma referên-
cia no descomissionamento 
de plataformas, cumprindo 
regras ambientais mundiais, 
atendendo a preservação do 
meio ambiente, da fauna e 
da flora marítima”, disse.

Tristão ressaltou que o 
segmento de descomissio-
namento no Rio poderá 
até mesmo ir além das pla-
taformas de petróleo. Se-
gundo ele, há cerca de 100 
embarcações abandonadas 
na Baía de Guanabara, que 
demandariam serviços de 
descomissionamento para 
dar um fim adequado a esses 
equipamentos.

 Divulgação

 Estado do Rio de Janeiro terá R$ 50 bilhões nos próximos anos com encerramento de plataformas de petróleo

Percursos de 9 ou 18 km revelam belos cenários das cidades de Niterói e do Rio de Janeiro

Desafio Tupinambá invade Niterói
Estão abertas as inscrições 
para a terceira edição do 
Desafio Tupinambá, dia 10 
de novembro, em Niterói-RJ. 
O evento, que em 2018 cres-
ceu e passou a ter, além da 
distância de 9km, o percurso 
longo de 18km, se consolida 
como uma das atraentes pro-
vas trail do estado do Rio de 
Janeiro. Os atletas vão largar 
na Praia de São Francisco, 
explorar trilhas no Parque da 
Cidade e chegar na belíssima 
Praia de Piratininga. São 
percursos incríveis, poucas 
vezes explorados em provas 
de trail run dentro de centros 
urbanos.

Cristiano Marcelino, da 
Nit2Sports, organizadora 
do evento, mora em Niterói 

e sabe o quanto o percurso 
e o Parque da Cidade são 
queridos pelos atletas da ci-
dade e pelos de fora, que não 
perdem uma oportunidade 
de correr naquela natureza 
desafiadora e exuberante.

“O Desafio Tupinambá 
tem um percurso incrível, 
com muitas trilhas no Par-
que da Cidade e chegada 
na Praia de Piratininga. O 
evento é uma experiência 
trail profunda, com trilhas de 
muitos single tracks, pedras, 
mirantes, ilha e muito mais, 
totalizando mais de 1.000 
metros de desnível positivo 
na maior trilha urbana de 
Niterói”, diz Marcelino.

Campeã no percurso lon-
go em 2018, a professora uni-

versitária Ariane Holzbach vi-
brou com seu desempenho e 
destacou o cenário da prova.

“O simples desafio de 
subir correndo o belíssimo 
Parque da Cidade já faz dessa 
uma corrida marcante, mas 
eu encontrei também um ca-
minho muito bem sinalizado, 
muita hidratação de quali-
dade e uma equipe cheia de 
empatia pelos corredores. 
Descobri trilhas que desco-
nhecia, um visual arrebata-
dor e aquele cheirinho de 
mato que uma boa corrida de 
montanha oferece pra valer. 
Eu treino disciplinadamente 
há mais de 10 anos, e esta foi 
a primeira vez que subi no 
topo do pódio”, disse Ariane 
depois da prova.

Divulgação 

Atletas vão largar de São Francisco, explorar o Parque da Cidade e chegar até a RO

Em nota, a editora informou que passa por reestruturação e por isso ficará de fora do evento

Eduff não participará da Bienal
A XIX Bienal Internacional 
do Livro no Rio, que terá 
início nesta sexta-feira (30), 
terá menos uma represen-
tante de Niterói. A Univer-
sidade Federal Fluminense 
anunciou que a Editora da 
UFF (Eduff ) não partici-
pará da edição deste ano, 
após prestigiar o evento em 
muitos anos. Segundo a ins-
tituição, a decisão não tem 
relação com o corte de ver-
bas proposto pelo Ministério 
da Educação (MEC) em abril.

Através de nota, a uni-
versidade informou que a 
editora, criada em 1985, está 
passando por uma reestrutu-
ração e que o foco dos esfor-
ços da direção e equipe, neste 
momento, está em finalizar a 
reorganização da Eduff.

No final de abril deste ano, 
o MEC anunciou um contin-
genciamento de verbas no 

orçamento discricionário de 
diversas instituições fede-
rais, onde três universidades 
foram as mais impactadas, 
entre elas, a UFF. O bloqueio 
para a instituição foi de 30% 
dos recursos disponíveis para 
manutenção das atividades, 
como bolsas e auxílios a es-
tudantes, energia, água, luz, 
obras de manutenção, paga-
mento de serviços terceiriza-
dos de limpeza, segurança, 
entre outros.

Questionada sobre a re-

lação entre o contingen-
ciamento de verbas e a não 
participação nesta edição da 
Bienal, a UFF, através de nota, 
negou a ligação.

“Não há relação direta 
entre os cortes de verbas e 
a não participação, embora 
haja custo para deslocamen-
to e participação do evento”, 
diz a nota.

A Universidade Federal 
Fluminense criou, em 1985, 
a Eduff com o objetivo de 
editar, divulgar e distribuir 
o conhecimento produzido 
na comunidade acadêmica 
da UFF. A Editora da UFF 
possui três livrarias, locali-
zadas em Icaraí, junto à rei-
toria, no Campus Gragoatá 
e no Campus Valonguinho, 
em Niterói, além da livraria 
virtual, com venda de títu-
los pela internet.(Carolina 

Ribeiro).

Alex Ramos

Referência no setor, a Eduff esteve presente em várias edições da Bienal

Niterói vai 
investir 
R$ 30 milhões 
na UFF
A  Pre f e i t u ra  d e  Ni t e r ó i 
fechou parceria de R$ 30 
milhões para um progra-
ma de apoio à pesquisa e 
à pesquisa aplicada que 
s e r á  d e s e n v o l v i d o  p e l a 
Universidade Federal Flu-
minense (UFF) em alinha-
mento com o planejamen-
to estratégico do Niterói 
Que Queremos e com os 
o b j e t i v o s  d o  d e s e n v o l -
v imento sustentável  da 
O N U .  O  c o n v ê n i o  s e r á 
assinado em novembro, 
quando a Prefeitura lan-
çará os editais de obras 
para a reforma do Cinema 
Icaraí e para a conclusão 
do novo prédio  do Ins-
tituto de Artes e Comu-
nicação Social (Iacs), no 
Campus do Gragoatá. 

O anúncio,  feito pelo 
prefeito Rodrigo Neves, 
ontem, durante uma reu-
nião com o reitor da UFF, 
A n t o n i o  C l á u d i o  L u c a s 
da Nóbrega, faz parte do 
a v a n ç o  d o s  t e r m o s  d e 
cooperação técnica entre 
a universidade e o Muni-
cípio. 

A parceria inclui ainda 
um curso de MBA em ges-
tão para 2.500 servidores 
públicos municipais e o 
acesso de alunos da rede 
municipal  de  Educação 
ao navio Escola  da Ma-
rinha e da UFF. Também 
participaram da reunião 
a secretár ia  de Fazenda 
Giovanna Victer, o secre-
t á r i o  d e  P l a n e j a m e n t o, 
Orçamento e Moderniza-
ção da Gestão Axel Grael, 
a secretária executiva Ma-
ria Célia Vasconcellos e a 
coordenadora do Núcleo 
d e  G e s t ã o  E s t r a t é g i c a , 
Ellen Benedetti.

“A  U F F  é  e s t ra t é g i c a 
para a cidade, e a Prefeitu-
ra não vai faltar com a uni-
versidade neste momento 
tão desafiador”, destaca o 
prefeito Rodrigo Neves.

Novo caminho para retomar desenvolvimento
O Tribunal de Contas da União 
identificou que há, no Brasil, 
mais de 14 mil obras públicas 
paralisadas. O Ministério das 
Cidades informa que a maior 
parte delas está no Rio de Ja-
neiro: 1.300. Boa parte delas, 
atoladas na estagnação do 
relacionamento entre o setor 
público e empreiteiras. Com as 
paralisações, a Administração 
Pública deixa de injetar R$ 132 

bilhões na economia.
A saída do impasse depen-

de de acordos de leniência 
que podem reativar obras e 
normalizar a relação entre os 
prestadores de serviços e o 
Estado. Mas existe um pro-
blema: os acordos ainda estão 
sendo regulamentados — ou 
amadurecidos.

O Ministério Público do Rio 
divulgará, no dia 2 de setem-

bro, suas regras para fecha-
mento de acordos de leniência, 
durante o seminário com o 
tema: “O Papel do Judiciário na 
Retomada do Desenvolvimen-
to do Rio de Janeiro”.

O evento organizado pelo 
site Consultor Jurídico será das 
9h às 19h, na Escola da Magis-
tratura do Rio (EMERJ).

A promotora de Justiça, Pa-
tricia Villela, foi quem redigiu 

a minuta da regulamentação 
do MP. Ela e os principais pro-
tagonistas desse cenário vão 
se reunir para tratar do novo 
relacionamento que se inau-
gura entre os setores público 
e privado.

O novo papel do Ministé-
rio Público será discutido por 
Eduardo Gussem, procurador-
geral de Justiça. Ele analisará 
as novas incumbências do MP 

que o tornam menos ocupado 
com demandas externas e mais 
ativo no papel de construtor de 
soluções.

Em duas mesas, participa-
rão da discussão o ministro 
Antônio Saldanha, do STJ; 
Eduardo Gussem, procurador-
geral de Justiça; o advogado 
e ex-diretor-geral da Polícia 
Federal, Leandro Daiello; Ma-
rianna Willeman, presidente 

do TCE; Abel Gomes, desem-
bargador do TRF-2; Bernardo 
Barbosa, controlador-Geral 
do Estado; Patricia Villela, 
promotora de Justiça; a juí-
za Renata Gil, presidente da 
AMAERJ; Paulo Cezar Pinheiro 
Carneiro, advogado; Fabio 
Medina Osório, advogado e 
ex-AGU; o advogado Gustavo 
Branco; e a advogada Ana Te-
reza Basílio.

Instituição 
informou que não 
há relação direta 
entre os cortes de 
verbas e a não 
participação
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Flumisul é considerada um dos maiores eventos multissetoriais do Sul Fluminense

Barra Mansa sedia feira de 
negócios a partir de hoje
A Flumisul – Feira de Ne-
gócios do Sul Fluminense 
– desponta no cenário do 
Estado do Rio de Janeiro 
como uma boa oportuni-
dade de driblar a retração 
econômica vivida nos últi-
mos tempos que, segundo 
dados do Banco Central, no 
segundo trimestre de 2019, 
apresentou queda de 0,13%, 
se comparado ao período de 
janeiro a março deste ano.

Com a projeção de gerar 
um impacto econômico de 
pelo menos R$ 31 milhões 
(FGV) e gerar aproximada-
mente 800 empregos diretos 
e indiretos, a Flumisul acon-
tece a partir desta quinta 
e vai até domingo, 1º de 
setembro, no Parque da 
Cidade Natanael Geremias, 
no Centro de Barra Mansa.

Em sua 21ª edição, o 
evento tem como tema 
“Mudar para Crescer”. Para 
o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Tecnolo-
gia e Inovação do município, 
Agnaldo Raymundo, a no-
minação reflete o posicio-
namento dos empresários 
e empreendedores frente à 
nova conjuntura do país. 

“Os tempos mudaram e 
as formas de movimentar a 
economia também. Diante 
do cenário de constante 
transformação são impres-
cindíveis algumas habili-
dades, como caminhar em 

meio ao caos e criar ordem, 
inventar e conectar-se com 
o mundo para fazer as coisas 
acontecerem. É esse con-
texto que a Flumisul vem 
fomentar a economia, atra-
vés das oportunidades de 
intercâmbio entre produto-
res e fornecedores; de maior 
visibilidade das empresas, 
das rodadas de negócios e 
da economia criativa”, ana-
lisa o secretário.

Multissetorial – A Flumi-
sul é considerada o maior 

evento multissetorial da 
região e este ano estará dis-
tribuída numa área de 2,5 
mil metros quadrados, con-
tando com a participação 
de expositores das áreas do 
comércio, indústria, pres-
tação de serviços, turismo, 
gastronomia, festa, cultura, 
entretenimento, universida-
de, informática e transporte, 
além de representações 
institucionais do município 
e do Sistema S, que engloba 
o Senai (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Indus-

trial), Sesi (Serviço Social 
da Indústria), Sesc (Serviço 
Social do Comércio) e o Se-
brae (Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas).

Espaço kids, feirão de 
móveis e de decoração, 
moda outlet, shows musi-
cais, desfile de noivas e ação 
social, com cortes de cabelo, 
design de sobrancelhas e 
massagem corporal também 
integram a programação da 
Feira de Negócios.

Gastronomia variada – Na 
área de alimentação, desta-
que para a gastronomia da 
cozinha italiana, mexicana e 
as comidas de boteco, além 
de carnes especiais, frango, 
crepe, food trucks e cervejas 
artesanais.

Com uma programação 
bastante atrativa ao mundo 
dos negócios, a Flumisul 
terá palestras variadas abor-
dando desde os avanços da 
indústria 4.0 até as mudan-
ças na CLT promovidas pela 
reforma trabalhista. Ao todo 
serão oferecidas 100 vagas 
por palestra. As inscrições se-
rão feitas na hora e gratuitas.

Realização –  A Feira de 
Negócios do Sul Flumi-
nense é uma realização da 
Prefeitura de Barra Mansa e 
do Instituto Cultural Clécio 
Penedo.

Divulgação Flumitur

Nos últimos anos, grandes empresas vêm aderindo e participando do evento

Caxias faz 
obras de 
infraestrutura 
na Pioneira
A Prefeitura de Duque de 
Caxias está realizando obras 
de infraestrutura na Pionei-
ra, localidade conhecida no 
bairro Vila Maria Helena, 
no segundo distrito. Já re-
ceberam obras de expansão 
do sistema de drenagem, 
meio-fio, preparo de base e 
pavimentação as ruas Sá Car-
valho, Batista Lacerda, Mario 
Freijó e Emílio Gomes. Esta 
semana a Secretaria Munici-
pal de Obras está atuando na 
Rua Projetada 2.

A localidade também vai 
ganhar uma das mais bonitas 
áreas públicas de lazer da 
cidade. A SMO está realizan-
do por administração direta 
a construção da Praça da 
Pioneira. 

A nova área de convivên-
cia terá campo de futebol de 
grama sintética, arquiban-
cada, quadra poliesportiva, 
playground, quiosque, aca-
demia para terceira idade, 
além de iluminação de led.

“Dentro do programa de 
melhoria dos bairros essa 
importante realização atende 
aos anseios dos moradores 
naquela região e levando 
dignidade à região”, destacou 
o secretário municipal de 
Obras João Carlos Grilo.

Imunização na rede pública de ensino começa semana que vem

Macaé vai vacinar alunos 
contra meningite bacteriana

Na próxima segunda-feira 
(2), a Prefeitura de Macaé 
iniciará a imunização das 
crianças de 5 a 10 anos, ma-
triculadas na rede municipal 
de ensino, contra quatro so-
rotipos da meningite bacte-
riana. Cerca de 25 mil doses 
da vacina foram adquiridas 
pela secretaria municipal de 
Saúde para realizar a mobi-
lização, que seguirá até o dia 
25 de setembro.

Os alunos desta faixa etá-
ria das Escolas Municipais 
de Educação Infantil Hilda 
Ramos e Ana Benedicta, 
situadas no Centro, serão os 
primeiros a receber a vacina 
que protege contra os soro-
tipos A, C, W e Y da doença. 

De acordo com o crono-
grama definido pela secre-

taria de Saúde, a campanha 
será realizada em 20 escolas 
da rede de ensino munici-
pal. Os pais e responsáveis 
pelos alunos de 5 a 10 anos 
devem ficar atentos aos dias 
em que as equipes de imu-
nização estarão presentes 
nessas unidades.

Imunização – A estratégia 
definida pelo governo é ga-

rantir que todas os alunos 
desta faixa etária sejam 
imunizadas contra os qua-
tro sorotipos da meningite 
até o final de setembro. 
Atualmente, apenas o soro-
tipo C pertence ao quadro 
de campanhas permanen-
tes realizadas pelo Minis-
tério da Saúde.

No mês passado, a pre-
feitura de Macaé executou 
a ação de bloqueio contra 
a meningite tipo B, dire-
cionada a vacinação de 
crianças de 2 a 12 anos 
matriculadas nas escolas 
da rede municipal situadas 
na Nova Holanda, Nova Es-
perança, Barra e Fronteira. 
A mobilização foi definida 
após o registro de casos da 
doença nessas áreas.

Seus Direitos na

Justiça

Meio ambiente e 
desenvolvimento 

sustentável
Dr. Guaraci de Campos Vianna

O mundo inteiro discute 
nos últimos dias a ques-
tão do desmatamento da 
Amazônia. Acreditamos 
que nem em 1992, quando 
o Rio de Janeiro sediou um 
evento mundial para dis-
cutir sobre o meio ambien-
te, o tema teria alcançado 
tamanha repercussão.

Não se pretende aqui 
adentrar à questão políti-
ca, nem tampouco numa 
competição nefasta para 
saber em que época e/ou 
em que governo tivemos 
um desmatamento maior.

Poluição não é uma tô-
nica só no Brasil, o mundo 
sofre com isso. É certo que, 
no caso do desmatamento, 
duas causas são observa-
das: a ação humana (incên-
dios através de queimadas 
ou corte de árvores para ex-
tração de madeira) e fenô-
menos naturais (incêndios 
por questões climáticas). 
Ambas as hipóteses podem 
ser verificadas no Brasil, 
em quase toda sua exten-
são territorial e também no 
mundo. Países europeus, 
que ascenderam como 
grandes potências, como 
Alemanha, França e Rús-
sia, dentre outros, ao lon-
go da história, acabaram 
com suas florestas para 
produzir calor (queimar 
madeira) com objetivo de 
garantir sobrevivência aos 
períodos de frio extremo, 
bem como em “prol do 
desenvolvimento”. Hoje se 
preocupam com o Brasil...

Sem politizar, analisa-
remos a questão, ainda que 
de forma superficial, devi-
do às limitações do espaço, 
sob a ótica constitucional.

O que se discute sob 
o aspecto econômico é 
saber até que ponto o de-
senvolvimento esbarra no 
meio ambiente e onde um 
exclui o outro. Isso pode 
ocorrer desde a construção 
de uma casa, um prédio, 
uma ponte, um plantio, até 
a preservação (tombamen-
to) de uma extensa área. 

A palavra chave é equi-
líbrio. 

A Constituição Federal 
Brasileira trata do tema 
meio ambiente num úni-
co artigo. Sob a esfera 
infraconstitucional, temos 
as leis 7735/89, 7797/89, 
7802/89 e a 9605/98, que 
tratam dos crimes ambien-
tais. Há também o Código 
Florestal (Lei 12.651/2012), 
o Código de Caça (5197/67) 
e a agricultura e pesca 
(Lei 11.959/2009) dentre 
outras. 

Todos temos o direito 
ao meio ambiente ecolo-
gicamente equilibrado e 
ao mesmo tempo todos 
temos que defendê-lo e 
preservá-lo para as pre-
sentes e futuras gerações 
(CF/88 art. 225, caput). 
Todos significa o cidadão, 
a família, a sociedade, as 
empresas, os trabalha-
dores, os importadores, 
os exportadores, os pro-
prietários, os inquilinos, 
o poder público, enfim, 
todos que se sujeitam às 
leis do País. Todos.

O poder público tem 
suas obrigações definidas 
na própria Constituição 
para dar efetividade a esse 
direito (CF/88 art. 225, 
§1º). Dentre essas obriga-
ções estão a definição de 

espaços territoriais a serem 
protegidos, exigir estudo 
de impacto ambiental para 
obras ou atividades cau-
sadoras de degradação ao 
meio ambiente, controlar 
a produção e a utilização 
de agrotóxicos, preservar 
espécies, dentre outras 
previsões contidas tam-
bém na Lei 9985/2000 e no 
Protocolo de Cartagena so-
bre Biossegurança, da Con-
venção sobre Diversidade 
Biológica (Dec. 5705/2006).

Contudo, uma questão 
praticamente não é ob-
servada e deve ser melhor 
examinada e cumprida: a 
promoção da educação 
ambiental no ensino e a 
conscientização pública 
para preservação do meio 
ambiente (CF/88 art. 225, 
§1º, VI). Praticamente o 
assunto só vem à tona 
quando há uma data co-
memorativa, uma ampla 
divulgação de uma tragé-
dia ambiental. 

Nós temos uma Políti-
ca Nacional de Educação 
Ambiental (Lei 9795/99) 
e esse assunto deveria ser 
ensinado e debatido nas 
escolas e universidades 
com seriedade, ética e 
correção, sem política, 
ou preferências pessoais, 
afinal o meio ambiente 
deve ser preservado para 
“... as presentes e futuras 
gerações, não apenas pelo 
atual governo”.

Outro aspecto é que a 
Constituição Federal admi-
te a exploração de recursos 
minerais, mas determina a 
obrigação de recuperar o 
meio ambiente degradado 
de acordo com o estabele-
cido pela lei e pelo órgão 
público competente. É 
óbvio que a exploração 
precisa ser previamente 
autorizada, sob pena de ca-
racterizar crime ambiental.

Finalmente, é preciso 
deixar explícito que, de 
acordo com o artigo 225, 
§4º da CF/88, a Flores-
ta Amazônica, A Mata 
Atlântica, a Serra do Mar, 
o Pantanal Mato-Gros-
sense e a Zona Costeira 
são patrimônio nacional 
e, portanto, preservados e 
utilizáveis de acordo com 
a lei brasileira. É, portan-
to, dever dos Governos 
Federal, Estadual e Mu-
nicipal, zelar para que sua 
utilização se dê em prol 
do povo brasileiro prio-
ritariamente e, de certa 
forma, exclusivamente 
por brasileiros, sem in-
gerências externas, pois, 
independentemente de 
quem esteja governando, 
somos um País soberano 
e o Brasil é nosso.

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do  

Rio de Janeiro

O per igoso “Lago do 
Amor” foi oficialmente 
interditado pela Secreta-
ria do Ambiente de Arraial 
do Cabo, Inea e Defesa 
Civil. A decisão pela in-
terdição foi tomada em 
uma reunião do Conselho 
do Parque Estadual da 
Costa do Sol, na semana 
passada, com a presença 
de diversos representan-
tes e de guias credencia-
dos pelo Inea. Não há 
previsão de reabertura. 
O acesso é considerado 
extremamente perigoso.

Lago do amor
interditado

Cerca de 25 
mil doses de 
vacina foram 
adquiridas para 
proteger
as crianças

Ações ambientais 
na Região dos Lagos
A Prefeitura de Cabo Frio 
iniciou na quarta-feira a 
limpeza do Parque Munici-
pal Dormitório das Garças, 
localizado no bairro Porto 
do Carro. O trabalho tem 
como objetivo a retirada 
de resíduos de construção 
civil descartados de forma 
irregular na área. A ação 
deve durar até sábado (31).

Cerca de seis funcioná-
rios da Comsercaf fazem 
a ação. Uma embarcação 
dará apoio para a retirada 
dos materiais coletados. 
No local são encontradas 
garrafas de vidro e pet, 
pneus, sacolas plásticas, 
roupas velhas.

“O Dor mitór io  das 
Garças é uma importante 
unidade de conservação 
ambiental, por onde pas-
sam diversas espécies de 
aves, e precisa se manter 
limpa. A Comsercaf realiza 
constantes ações de ma-
nutenção na área e conta 
com o apoio da população, 

com o descarte correto dos 
resíduos”, explica Dario 
Guagliardi, presidente da 
autarquia.

Pesca criminosa – A Guar-
da Marítima e Ambiental 
apreendeu no último dia 
27 três redes marca de 
barragem com malha cri-
minosa de 3 milímetros. 
O flagrante foi feito no 
Canal do Itajuru, na altura 
do Portinho, durante ação 
conjunta de fiscalização do 
defeso total da Lagoa de 
Araruama.

Além de Cabo Frio, 
participaram da operação 
fiscais dos municípios de 
Iguaba Grande, São Pedro 
da Aldeia, Arraial do Cabo 
e Araruama. A fiscalização 
segue até o fim do defeso, 
que teve início no dia 1º de 
agosto. Até 30 de outubro 
todas as atividades pes-
queiras estão proibidas, 
seja ela profissional, ama-
dora ou de lazer.

Começam 
obras da 
ciclovia em 
Nova Iguaçu
Oferecer mobilidade ur-
bana, lazer e segurança à 
população. Esses são alguns 
dos objetivos da ciclovia que 
vai ligar o Centro de Nova 
Iguaçu ao bairro de Comen-
dador Soares. A obra come-
çou em junho e tem prazo 
de término em dezembro.

As melhorias, porém, 
já começaram a chamar 
a atenção de quem passa 
pelo local. Além da ciclo-
via de dois quilômetros 
de extensão na Avenida 
Bernardino de Melo, a área 
está ganhando várias ben-
feitorias, como 17 novos 
abrigos de ônibus com co-
bertura, seis playgrounds, 
seis academias da terceira 
idade e quatro para jovens, 
bicicletários e iluminação, 
além de calçada e paisa-
gismo, com plantio de gra-
ma, palmeiras e árvores 
nativas da região.
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GM do Rio promove palestra 
sobre patinetes elétricas
 A Guarda Municipal do Rio 
realizou, ontem, palestra 
sobre legislação e regula-
mentação das patinetes 
elétricas compartilhadas 
para 30 guardas-munici-
pais que atuarão na fisca-
lização. A aula foi realizada 
na Academia de Ensino, 
em São Cristóvão, e a pri-
meira turma contou com 
agentes que trabalham em 
áreas do Centro e da Zona 
Sul, onde hoje são disponi-
bilizados os equipamentos 
compartilhados.

A instituição se prepara 

para implementar o serviço 
de fiscalização e conclui, 
nos próximos dias, o pla-
nejamento de curso espe-
cífico com aulas práticas e 
teóricas, visando capacitar 
cerca de 400 guardas em 
novos procedimentos ope-
racionais e administrativos, 
que serão essenciais para a 
fiscalização conforme o de-
creto municipal nº 46.181, 
de 2 de julho de 2019, e 
a resolução conjunta da 
Secretaria Municipal de 
Transportes/Secretaria Mu-
nicipal de Fazenda/Secre-

taria Municipal de Ordem 
Pública, que disciplina e 
regulamenta a fiscalização 
com penalidade de multa 
sobre as regras de uso desse 
meio de transporte. O trei-
namento prevê situações 
emergenciais, como nos 
casos de desobediência e 
de desacato ao servidor.

“A Guarda Municipal 
tem grande expertise na fis-
calização de diversas regras 
e normas, como no caso das 
infrações de trânsito e de 
evasão de passagem do BRT 
e do VLT”, destaca a inspe-

tora geral Tatiana Mendes.
Caberá à Guarda Mu-

nicipal coibir a circula-
ção das patinetes elétri-
cas em locais proibidos e 
na velocidade acima da 
permitida, a circulação 
de menores de 18 anos ou 
transportando passagei-
ros ou cargas, e também 
patinetes estacionadas 
ou abandonadas fora das 
áreas permitidas. O valor 
das infrações varia de 100 
a 200 reais, dependendo 
do tipo de irregularidade 
flagrada pelo guarda.

Objetivo do evento foi orientar efetivo que atuará na fiscalização pela cidade

O prefeito do Rio de Ja-
neiro, Marcelo Crivella, 
entregou ontem, o Registro 
Geral de Imóveis (RGI) a 
275 famílias que vivem no 
Condomínio Sevilha, no 
Jardim Palmares, em Pa-
ciência, na Zona Oeste. O 
empreendimento faz parte 
do programa Minha Casa 
Minha Vida, parceria da 
Prefeitura com o Governo 
Federal, via Caixa Econô-
mica, para construção de 
habitações populares.

Desde o início da atual 
gestão, a Prefeitura do Rio 

beneficiou mais de 8 mil 
famílias do programa com 
o RGI, permitindo o acesso 
à escritura registrada, com 
valor de mercado. A previ-
são, até o fim desta gestão, 
é de que mais de 10,5 mil 
famílias recebam o docu-
mento. Nos últimos dois 
anos, já foram entregues 
cerca de 9 mil moradias 
construídas pelo Minha 
Casa Minha Vida, ajudan-
do a realizar o sonho do 
imóvel próprio para mais 
de 35 mil pessoas que vi-
vem na cidade do Rio.

Moradores de Paciência em festa

Retirada teve início na terça-feira e demais aparelhos foram desligados e cobertos até serem removidos

Radares desativados nas RJs
O Departamento de Estradas 
de Rodagem (DER-RJ) desa-
tivou, ontem, 15 radares nas 
RJs 104 e 106, em Niterói e São 
Gonçalo. A medida atende a 
um pedido do Comando do 
Batalhão de Polícia Rodoviá-
ria (BPRv). A retirada cumpre a 
determinação da Lei estadual 
7580/17, que proíbe a instala-
ção de dispositivos de controle 
de velocidade em áreas consi-
deradas de risco no Estado do 
Rio de Janeiro.

Localizado no Km 6,7 da 
RJ-106, no sentido Maricá, o 
primeiro radar deste lote foi 
retirado na terça-feira (27). 
Para não confundir os moto-
ristas, os outros 14 equipa-
mentos que foram desligados 
nesta quarta e serão removi-
dos gradativamente, ficarão 
cobertos por plásticos pretos. 
A remoção deles acontecerá 
a partir da semana que vem.

O desligamento foi feito 
em radares de duas impor-
tantes rodovias estaduais: 
a RJ-104, conhecida como 
Avenida Amaral Peixoto, e a 
RJ-106. Todos os trechos con-
templados ficam dentro dos 

limites das cidades de Niterói 
e São Gonçalo. Nesses locais, 
o departamento também está 
retirando todas as placas de 
sinalização que, até então, 

Alex Ramos

O Departamento de Estradas de Rodagem (DER) tapou ontem alguns radares e placas das RJs 104 e 106

Pontos desligados

RJ 104 Niterói km 1,5

RJ 104 Niterói km 3,5 (sentido SG)

RJ 104 Niterói km 3,5 (sentido Niterói)

RJ 104 São Gonçalo km 6,5 (sentido SG)

RJ 104 São Gonçalo km 6,5 (sentido Niterói)

RJ 104 São Gonçalo km 9,0 

RJ 104 São Gonçalo km 18

RJ 104 São Gonçalo km 19,5

RJ 106 São Gonçalo km 1,6

RJ 106 São Gonçalo km 1,7

RJ 106 São Gonçalo km 4,5

RJ 106 São Gonçalo km 6,7 

(sentido SG - já desligado e retirado)

RJ 106 São Gonçalo km 6,7

(sentido Niterói - já desligado e retirado)

RJ 106 São Gonçalo km 8,0 (sentido SG)

RJ 106 São Gonçalo km 8,0 (sentido Niterói)

orientavam os motoristas so-
bre a existência de fiscalização 
eletrônica nas duas vias.

A primeira lista com as loca-
lizações dos equipamentos em 
áreas de risco foi encaminhada 
ao DER após um encontro, 
em junho, entre o presidente 
do órgão e o coronel Porto, 
comandante do Batalhão de 
Polícia Rodoviária (BPRv), que 
é a unidade da Polícia Militar 
responsável por monitorar as 
estradas estaduais. O mapea-
mento está sendo feito com 
base nos indicadores criminais 
de Segurança Pública. Um 16º 
radar, incluído na listagem 
do BPRV, não foi removido 
pelo DER, por ora, porque fica 
localizado num cruzamento 
perigoso. O departamento 
fará uma análise técnica mais 
minuciosa, a fim de que seja 
garantida a segurança dos 
pedestres. O equipamento fica 
localizado no KM 13 da RJ-104.

No futuro, com base em 
novas informações da Polícia 
Militar, outros equipamentos 
poderão ser removidos das 
estradas estaduais, para cum-
primento da legislação.
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Acusados trocavam fotos e vídeos de sexo entre crianças e adolescentes

Polícia prende quatro por 
pedofilia no WhatsApp

A Polícia Civil realizou nesta 
quarta-feira (28) a operação 
para desbaratar uma rede de 
pedofilia que compartilha 
fotos e vídeos de pedofilia por 
meio de um grupo de What-
sApp. A ação terminou com 
quatro presos em flagrante, 
11 pessoas conduzidas para 
averiguação e 13 mandados de 
busca e apreensão cumpridos.

Investigações da delegacia 
da Criança e do Adolescente 
Vítima (DCAV) identificaram 
grupos formados por pessoas 
no Brasil, incluindo o estado do 
Rio de Janeiro, que comparti-
lham (recebem e enviam) fotos 
e vídeos contendo pornografia 
infantojuvenil.

A investigação demonstrou 
que um dos grupos, formado 
por homens e mulheres, tem 
tentáculos inclusive fora do 
País. Os 13 alvos da operação 
de busca e apreensão foram 
localizados nos municípios do 
Rio de Janeiro (Jacarepaguá, 
Campo Grande e Andaraí), Ita-
guaí, Miracema, Campos dos 
Goytacazes, Araruama, Silva 
Jardim, Barra Mansa, Nova 
Iguaçu e São Gonçalo.

A ação foi coordenada pelo 
titular da DCAV, delegado Adil-
son Palácio, e pela delegada 
assistente Cristiane Aguiar, 
com apoio de unidades do 
Departamento-Geral de Polícia 
Especializada (DGPE), Depar-
tamento-Geral de Polícia da 
Baixada (DGPB), Departamen-
to-Geral de Polícia do Interior 

(DGPI) e Coordenadoria de 
Recursos Especiais (CORE). O 
WhatsApp não se pronunciou 
até o fechamento desta edição.

Violência sexual – Dados do 
Disque 100 mostram que, só 
no ano passado, foram re-
gistradas no País um total de 
17.093 denúncias de violência 
sexual contra menores de ida-
de. A maior parte delas é de 
abuso sexual (13.418 casos), 
mas há denúncias também 
de exploração sexual (3.675). 
Só nos primeiros meses deste 
ano, o Governo Federal regis-
trou 4,7 mil novas denúncias. 

Os números mostram que 
mais de 70% dos casos de 
abuso e exploração sexual de 
crianças e adolescentes são 
praticados por pais, mães, 
padrastos ou outros parentes 
das vítimas. Em mais de 70% 

dos registros, a violência foi 
cometida na casa do abusa-
dor ou da vítima.

Em março, uma ação con-
tra a pedofilia no País termi-
nou com mais de 130 pessoas  
presas, 59 apenas em São 
Paulo. Um dos presos não só 
armazenava, mas produzia o 
conteúdo sexual. Segundo a 
polícia divulgou na época, a 
maioria dos presos não tinha 
antecedentes criminais e esta-
va acima de qualquer suspeita. 
Na ocasião, entre os vídeos 
apreendidos havia imagens 
com crianças a partir de dois 
anos de idade.

Agência Brasil
redacao@ofluminense.com.br

Polícia 
identificou 
um grupo no 
aplicativo com 
ramificações no 
exterior

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Ação da Polícia Civil foi realizada em vários municípios do Rio. Outras 11 pessoas foram detidas para averiguação

SG: pastor é preso por 
associação ao tráfico

Um pastor evangélico foi 
preso na noite desta terça-
feira (27), na igreja onde 
pregava, em São Gonçalo, 
acusado de participação 
no tráfico de drogas do 
Morro do Dendê, na Ilha 
do Governador, Zona Nor-
te do Rio de Janeiro.

De acordo com inves-
tigação conduzida pela 
Delegacia de Repressão a 
Entorpecentes (DRE), atra-
vés de escutas telefônicas, 
Roberto Teixeira de Souza, 
de 47 anos, que também é 
ex-PM, mantinha relações 
com o traficante Fernan-
dinho Guarabu, morto em 
junho de 2019. O pastor 
havia sido condenado a 
três anos de prisão pela 
41ª Vara Criminal, expulso 

da PM e estava foragido há 
cerca de seis anos.

O pastor vivia atual-
mente em São Gonçalo 
e atuava na igreja “Jesus 
Tem Mais” no bairro São 
Miguel. 

Agentes da 72ª DP (Mu-
tuá) conseguiram identifi-
car sua localização e efe-
tuaram a prisão por volta 
de 20h30, no momento 
em que o pastor chegava 
à igreja, na Avenida São 
Miguel, para pregar.

Divulgação

Pastor foi detido pela polícia em uma igreja no bairro São Miguel

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br Pastor, que 

também é ex-
PM, foi detido 
quando chegava 
à igreja para 
pregar

Polícia Militar faz operação 
em comunidades de Niterói

Uma operação policial no 
Complexo do Viradouro, 
em Santa Rosa, na Zona 
Sul de Niterói, teve início 
logo nas primeiras horas da 
manhã desta quarta-feira 
(28). Policiais militares do 
Comando de Operações 
Especiais (COE) atuaram 
na localidade com objetivo 
de combater o tráfico de 
drogas na região.

PMs do Batalhão de Cho-
que (BPCCHQ) ficaram ba-
seados na Estrada da Gargan-
ta, entre as comunidades da 
Igrejinha e do Chiqueirinho, 
revistando ocupantes de car-
ros que passavam no local. O 

trânsito ficou complicado na 
via. Militares do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
e do Batalhão de Ação com 

Cães (BAC) também integram 
a operação. Um suspeito com 
mandado de prisão em aberto 
foi detido.

Memória – A última ação do 
COE na região, no último dia 
12 de agosto, registrou intenso 
confronto entre policiais e trafi-
cantes de drogas, que terminou 
com a morte jogador de futebol 
Dyogo Xavier Costa, conhecido 
como Dom Dom ou Coutinho. 
Ele foi atingido por um tiro de 
fuzil quando saía de casa, na co-
munidade da Grota, a caminho 
de um treino, no clube América, 
que fica no Rio de Janeiro. A 
morte do atleta da divisão de 
base do clube desencadeou 
protestos de moradores. Um 
ônibus acabou incendiado na 
tarde daquele dia. A Grota tem 
ligação pela mata com o Com-
plexo do Viradouro e é utilizada 
como rota de fuga por trafican-
tes daquela comunidade.

Apesar do grande aparato, apenas um suspeito acabou capturado na ação
Marcelo Feitosa

Blindado do Comando de Operações Especiais foi usado para dar apoio aos PMs

Vítor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Caminhoneiro é assaltado pela 
terceira vez na mesma rota

Um motorista de caminhão foi 
roubado pela terceira vez em três 
meses na manhã desta terça-feira 
(28). Ele foi abordado por cri-
minosos na Rua Mentor Couto, 
no bairro Sete Pontes, em São 
Gonçalo, e teve toda a carga de 
eletrodomésticos, avaliada em R$ 
10 mil, levada pelos criminosos.    

Por volta de 12h, o moto-
rista estava com o caminhão 
estacionado na via enquanto 
seu assistente fazia uma entrega. 
Três bandidos armados com 
pistolas, em duas motos, fizeram 

a abordagem. Um deles invadiu o 
caminhão e obrigou o funcioná-
rio a dirigir até uma comunidade 
da região para descarregar. Os 
ladrões também levaram perten-
ces e dinheiro dos trabalhadores. 

Após levarem os eletrodo-
mésticos, os bandidos libertaram 
a vítima, que registrou queixa na 
73ª DP (Neves). O trabalhador 
faz essa rota há dois anos e falou 
dos outros assaltos sofridos. Um 
deles no Barreto, na Zona Norte 
de Niterói, e o outro no Boa Vista, 
em São Gonçalo. “A falta de se-
gurança é total. Não quero mais 
voltar a trabalhar nessa rota”, 
desabafou.

Na última, bandidos levaram carga de eletrodomésticos avaliada em R$ 10 mil
Marcelo Feitosa

Motorista foi obrigado a dirigir até comunidade, onde caminhão foi descarregado

 Vítor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

A Delegacia do Consumi-
dor (DECON), por meio 
de uma denúncia anô-
nima, apreendeu, nesta 
quarta-feira (28), 120 rolos 
de linha chilena em um 
terreno abandonado em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. 

Segundo os agentes, 
o material estava sendo 
comercializado no local. 

Buscas foram realizadas, 
mas ninguém foi preso.

Na semana passada, a 
DECON estourou uma fá-
brica clandestina de linha 
chilena na Praça Seca, na 
Zona Oeste. No local os 
agentes encontraram vá-
rios equipamentos usados 
para a fabricação do pro-
duto, além de dois carretéis 
cheios do material.

Polícia apreende linha chilena

Advogado pede para 
sair do Caso Flordelis

O advogado Victor Vianna 
informou, nesta quarta-fei-
ra (28), que está deixando a 
defesa de Lucas Cezar dos 
Santos, filho adotivo da de-
putada federal Flordelis (PSD
-RJ), preso por envolvimento 
na morte do pastor Anderson 
do Carmo, marido da parla-
mentar. O defensor alegou 
foro íntimo para deixar o 
caso e optou por não entrar 
em detalhes.  

Vianna é o terceiro ad-
vogado a deixar a defesa 
do filho da deputada. Ele 
entrou no caso após Lucas 
decidir que não ficaria mais 
com um dos advogados 
contratados pela mãe, que 
hoje defende o irmão Flávio 
Rodrigues dos Santos, filho 
biológico dela.

Lucas e Flávio foram indi-
ciados por homicídio tripla-
mente qualificado. Os dois 
estão presos no Complexo de 
Gericinó, em Bangu. 

Lucas, segundo a polícia, 

teria sido responsável por 
intermediar a compra da pis-
tola usada para matar o pai. 
Já Flávio, segundo inquérito 
policial, teria confessado ter 
atirado seis vezes contra o 
padrasto.

Anderson do Carmo foi 
morto na madrugada do dia 
16 de junho na garagem de 
casa, em Pendotiba, Niterói. 
O laudo da necropsia apon-
ta que o corpo da vítima 
apresentava 30 perfurações 
decorrentes dos tiros.

Flordelis, através de sua 
assessoria, disse nesta quar-
ta-feira que em nenhum 
momento tentou atrapalhar 
as investigações da Polícia 
Civil, como consta em deci-
são judicial que determinou 
a busca e apreensão na casa 
da parlamentar. A deputada 
explicou que, “quando con-
vocada, prestou depoimento 
na delegacia e, em nenhum 
momento, interpôs medidas 
para dificultar a investiga-
ção”. Flordelis garantiu que 
“tem todo o interesse na 
solução definitiva do caso”.

Anderson Justino
anderson.justino@ofluminense.com.br Victor Vianna 

informou que 
está deixando a 
defesa de Lucas, 
filho adotivo da 
deputada

Vianna é 
o terceiro 
advogado a 
deixar a defesa 
do filho de 
Flordelis 
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Fachin manda ação penal de Lula 
voltar para fase de alegações
O ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) Edson Fachin 
determinou nesta quarta-feira 
(28) que um dos processos que 
o ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva responde na Ope-
ração Lava Jato deve voltar à 
fase de alegações finais. 

A decisão trata da ação 
penal na qual o ex-presiden-
te é réu no caso de supostas 
irregularidades na aquisição 
do terreno para construção do 
Instituto Lula e de um apar-
tamento em São Bernardo do 
Campo (SP). O caso estava 
pronto para sentença do juiz 
Luiz Antonio Bonat. 

A decisão de Fachin foi 
baseada no julgamento no 
qual a Segunda Turma do STF 
decidiu que um réu tem di-
reito de apresentar alegações 
finais e ser interrogado após 
os delatores do caso. Com a 
decisão do ministro, a ação pe-
nal deverá voltar para a fase de 
alegações finais, ultima antes 
da sentença.

Na véspera (27), ao decidir 
anular a sentença do ex-presi-

dente da Petrobras e do Banco 
do Brasil Aldemir Bendine 
em um dos processos da Lava 
Jato, por 3 votos a 1, a Segunda 
Turma entendeu que delatores 
e delatados não podem ter o 
mesmo prazo para apresentar 
defesa. 

Pelo entend i mento da 
maioria dos ministro, mesmo 
não estando previsto em lei, 
o interrogatório e a apresen-
tação de alegações finais do 
investigado delatado devem 
ser feitos ao final do processo, 
após os delatores terem en-

tregado suas manifestações. 
A conclusão foi baseada no 
princípio constitucional da 
ampla defesa. 

Também baseados na deci-
são da Segunda Turma do STF, 
nesta quarta, os advogados 
de Lula entraram com pedido 
de habeas corpus para que o 
STF estenda a ele também a 
decisão de anular sentenças 
condenatórias do ex-juiz Sér-
gio Moro. A defesa do ex-pre-
sidente da havia apesentado 
reclamação nesse sentido a 
outros tribunais, mas com a 
última decisão da Segunda 
Turma, resolveram recorrer ao 
tribunal reivindicando que o 
mesmo direito seja reconheci-
do para Lula.

O ex-presidente está preso 
desde abril do ano passado 
pela condenação a mais de 8 
anos de prisão, por corrupção 
e lavagem de dinheiro, no caso 
do tríplex em Guarujá (SP).  
O ex-presidente também foi 
condenado a 12 anos no caso 
do sítio de Atibaia, também em 
São Paulo.

Defesa de ex-presidente quer anulação de sentenças de Moro e pede habeas corpus
Rovena Rosa/Agência Brasil

Fachin baseou decisão em julgamento de outro caso pela 2ª Turma do STF 

Relator mantém texto aprovado na Câmara, mas suprime alguns pontos

Previdência: Tasso lê seu 
relatório e detalha PEC
 O relator da reforma da Pre-
v idência na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, Tasso Jeressati 
(PSDB-CE), fez nesta quar-
ta-feira (28) a leitura do seu 
parecer favorável à proposta. 
O senador mantém o texto 
já aprovado na Câmara dos 
Deputados, mas supr ime 
o que chamou de “ trechos 
equivocados” como o que 
incluía na Constituição limite 
de renda para ter direito ao 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC), pago a idosos e 
pessoas com deficiência física 
e de baixa renda.

Outro dispositivo retirado 
da proposta por Tasso diz 
respeito à elevação dos pon-
tos (soma de idade mínima e 
tempo de contribuição) ne-
cessários na regra de transição 
para trabalhadores expostos 
a condições insalubres. Se-
gundo o senador, a exclusão 
desses pontos não obriga a 
volta da matéria para análise 
dos deputados.

PEC paralela – No relatório, o 
senador também apresentou e 
detalhou pontos da chamada 
Proposta de Emenda à Conts-
tituição (PEC) Paralela.O texto 
contempla pontos considera-
dos fundamentais pelos sena-
dores, mas que vão tramitar 
em outra proposta. Tudo isso 

para dar celeridade à matéria 
principal, que deverá ter sua 
votação final no plenário do 
Senado até o dia 10 de outubro.

Pela proposta, os estados 
que aprovarem uma lei ordi-
nária, por maioria simples, em 
suas assembleias legislativas 
ficam com as mesmas regras 
da reforma aprovada pelo 
Congresso.

Pensão por morte – Também 

estão no texto paralelo mu-
danças no cálculo da pensão 
por morte. O benefício corres-
ponde hoje a 100% do que o se-
gurado que morreu recebia ou 
ao qual teria direito. A reforma 
da Previdência aprovada pela 
Câmara reduz esse valor para 
50% mais 10% por dependente. 
Pela nova regra, um dependen-
te sem filhos receberá 60%; 
apenas uma viúva ou um viúvo 
com quatro filhos terá direito a 

100% do benefício.

Transição – Outra mudança 
proposta pelo relator no Sena-
do traz regras mais leves para 
transição da aposentadoria 
especial. A proposta de Tasso, 
assim como é hoje, mantém a 
previsão de exigências dife-
rentes a quem trabalhou em 
área insalubre, porém, retira 
a necessidade de acrescentar 
1 ponto a cada ano para o se-
gurado que vai se aposentar na 
regra de transição.

Tramitação – Após a leitura 
do parecer, a presidente da 
CCJ, senadora Simone Tebet 
(MSB-MS), concedeu vista 
coletiva aos integrantes da 
comissão pelo prazo de uma 
semana. Desde que chegou à 
CCJ, a proposta já recebeu 275 
emendas, 129 somente de on-
tem para hoje. A apresentação 
de emendas pode ser feita até 
o encerramento da discussão, 
na semana que vem.

Pelo calendário estabe-
lecido, a ideia é, na próxima 
quarta-feira (4), discutir e, se 
possível, votar o parecer. Ven-
cida essa etapa, a PEC seguirá 
para apreciação e votação em 
dois turnos no plenário da 
Casa. Nesta etapa, para ser 
aprovada, em cada um dos 
turnos, são necessários no 
mínimo 49 votos.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O relator da PEC da reforma da Previdência, senador Tasso Jereissati

Informe
i n f o rme@of l um i n en s e.c om.b r

Caso Riocentro 
pode ser reaberto

 O ministro do Tribunal de Justiça (STJ) Rogério Schietti 
votou na quarta pela retomada do processo que trata do 
caso Riocentro, atentado à bomba frustrado, ocorrido 
em maio de 1981. A ação é resultado de um recurso do 
Ministério Público Federal (MPF). Shietti, que é relator 
do caso, votou pela retomada do processo, por enten-
der que os ex-militares supostamente envolvidos no 
atentado, de acordo com o MPF, devem ser processados 
porque crimes contra a humanidade são imprescritíveis, 
o que significa que não têm prazo para serem julgados. 
A Terceira Seção do STJ começou a julgar o recurso do 
MPF para reabrir o processo, mas, após o voto do relator, 
o julgamento foi suspenso por um pedido de vista do 
ministro Reinaldo Soares da Fonseca. Não há data para 
a retomada do julgamento.

Governo, índios e ONGs
Participaram como convidados o presidente da Funai, 
Marcelo Xavier; o superintendente do Incra/SP, Edson 
Alves Fernandes; o superintendente do Ibama/SP, Davi 
de Sousa Silva; dentre outras autoridades estaduais e 
municipais e representantes de entidades, ONGs, indí-
genas e sociedade civil como um todo.

Mais audiências
Segundo Nabhan Garcia, a realização da audiência está 
embasada na meta estabelecida pelo presidente Jair 
Bolsonaro, “Menos Brasília e mais Brasil”. Informou 
ainda que serão realizadas mais audiências públicas 
desta natureza em todo o país

Divulgação

Índios participaram da audiência pública no Vale da Ribeira, em SP

Questões fundiárias
A Secretaria Especial de Assuntos Fundiários, do 
Minstério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), realizou na terça-feira, em Miracatu  (SP), 
audiência pública para debater, receber propostas, 
críticas e sugestões sobre questões fundiárias, indí-
genas e ambientais do Vale do Ribeira, região com 
menor IDH do estado de São Paulo, com instituições 
públicas, iniciativa privada e representantes da co-
munidade rural, urbana, quilombolas e indígenas. 
A audiência foi conduzida pelo secretário especial 
de Assuntos Fundiários, Nabhan Garcia. 

O projeto “Alerj ao Pôr 
do Sol” terá início nes-
ta quinta-feira (29), às 
17h30, com apresenta-
ções de músicas brasi-
leiras e estrangeiras exe-
cutadas pelo Quinte-
to de Jazz 193 do Corpo 
de Bombeiros. As per-
formances serão reali-
zadas sempre nas pri-
meiras quintas-feiras de 
cada mês na escadaria 
do Palácio Tiradentes e 
estão abertas ao público 
em geral.

A Cinelândia estará mo-

bilizada nesta quinta-
feira para os eventos do 
Dia D da Diálise. Profis-
sionais de saúde estarão 
orientando a população 
sobre os cuidados com 
a saúde para prevenir a 
doença renal e haverá 
teste de glicemia e afe-
rição de pressão arterial.

Também comemora-
do nesta quinta-feira, o 
Dia do Nutricionista será 
lembrado com palestras 
sobre alimentação sau-
dável na Anhanguera Ni-
terói durante todo o dia.

CURTAS

 Ouvidoria da Educação
A 4ª edição da Ouvidoria Itinerante da Secretaria de 
Estado de Educação acontece nesta quinta-feira. Equi-
pes estarão no Ciep 336 - Jornalista Octávio Malta, em 
Campo Grande, na Zona Oeste do Rio, para receber 
sugestões, prestar informações e esclarecer dúvidas de 
servidores e da comunidade escolar local, nas áreas de 
gestão de pessoas, infraestrutura, pedagógica, trans-
porte, entre outras. O atendimento será das 10h às 16h.

 40 mil alunos 
na Bienal

Como forma de incenti-
var à leitura, a Secretaria 
de Estado de Educação 
levará 40 mil alunos à Bie-
nal do Livro, que começa 
na sexta-feira. Os jovens 
poderão interagir com 
autores, conhecer e levar 
obras literárias para casa.

Voucher 
de R$ 50

Cada estudante receberá 
um voucher de R$ 50 para 
trocar por livro, revistas 
ou quadrinhos. Outros 5 
mil vouchers serão distri-
buídos para professores. 
A ação é uma parceria da 
Seeduc com a Secretaria 
de Cultura e Fecomércio.

O ministro do Meio Am-
biente, Ricardo Salles, rece-
beu alta médica e deixou o 
Hospital das Forças Arma-
das, em Brasília, no meio 
da tarde. De acordo com o 
mais recente boletim mé-
dico divulgado à imprensa, 
os exames aos quais o mi-
nistro foi submetido não 

acusaram nada grave e os 
médicos lhe recomenda-
ram repouso de cinco dias. 
Segundo o primeiro bole-
tim médico, divulgado pela 
manhã, Salles deu entrada 
no setor de emergência 
do hospital na noite desta 
terça-feira (27), após sentir 
um “mal-estar”.

Ministro passa mal em BrasíliaServidor ganha licença 
para trabalho voluntário
O presidente Jair Bolsonaro 
assinou nesta quarta (28) 
decreto que autoriza a con-
cessão de licença para capa-
citação de servidores públi-
cos federais para a realização 
de cursos conjugados com 
atividades voluntárias. O 
objetivo é estimular a prática 
de trabalho voluntário no 
país. Neste dia 28 de agosto é 
celebrado o Dia Nacional do 
Voluntariado.

De acordo com a primei-
ra-dama, Michelle Bolsonaro, 
a medida aprimora a Política 
Nacional de Desenvolvimen-
to de Pessoal e institui maior 
governança sobre as ações 
de desenvolvimento dos ser-
vidores públicos federais. 
Em cerimônia no Palácio 

do Planalto, Michelle, que 
é presidente do conselho 
do Programa Nacional de 
Incentivo ao Voluntariado - 
Pátria Voluntária, listou ainda 
outras ações de estímulo ao 
trabalho voluntário.

Umas das ações é a instru-
ção normativa, a ser editada 
pelo Ministério da Economia, 
que estabelece o trabalho 
voluntário como critério de 
desempate em seleções pú-
blicas. 

Será feito ainda um traba-
lho de divulgação e promo-
ção da Resolução nº 2/2018, 
do Conselho Nacional de 
Educação, que estabelece di-
retrizes nacionais para o vo-
luntariado de estudantes no 
âmbito da educação básica.

Com Agência Brasil
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SHE
FELICIDADES

MOROBIP
INDIANISTA
NAUTATHN
IMISTOOH
MCCSARA

BARBARIDADE
OMSEEIP

AQTHINO
QUALIFICAR

LUIANAGLT
AACACIAU
RCTIEMG

BIOMECANICA
OLEOLEGAL

Nota que
vale 1/4 da
semibreve

(Mús.)

Material
que cobre
o chão do

ringue

Ácido 
acetil-

salicílico
(sigla)

Membro
de povo

nativo da
Nigéria

Thomas
Hobbes,
autor de
"Leviatã"

Cardinal e
(?), dois
tipos de

numerais
Sandra

(?): atuou
em "Grey's
Anatomy"

Inteligên-
cia compu-

tacional
(sigla)

Aperfei-
çoar a
mão de

obra

Unidade
de medida
de pressão
hidráulica

"Teclar",
na lingua-
gem da
internet

O maior
estado do
Sudeste
(sigla)

Produto
obtido da
soja e do
girassol

"Domingo
(?)",

programa
do SBT

(?) construtivas:
avaliações que con-

tribuem para o apren-
dizado do indivíduo

Duas potências
marítimas dos sécu-
los XV e XVI (Hist.)
Prato, em inglês

Tomar banho e
escovar os dentes

(?) Vito Corleone: o 
Poderoso Chefão (Cin.)

"Muitas
(?)!",

desejo
expresso

em congra-
tulações

O romance
como "O
Guarani",

de José de
Alencar

Ponto
mais

elevado

A (?): ao
acaso

Ginástica
(?): previ-
ne rugas

Símbolo
patriótico

Condição
de Jasão

(Mit.)
Ato em
extremo

desacordo 
com a lógi-
ca ou com

o bem

(?)-quente,
sanduíche
Centímetro
(símbolo)

Esboço
da criação

de um
estilista

Vontade
intensa
Lituânia

(internet)

(?) Nossa Terra, 
igreja neopentecostal
Descolamento de (?),

problema ocular

Espaço de visitação
de animais marinhos,

no Rio de
JaneiroAnthony

Quinn, ator
de "Law-
rence da
Arábia"
(Cin.)

Mano Brown, rapper 
Composto (?),

substância confundida
com o leite em pó

(?) Farias,
cineasta
Ciência 

utilizada na
melhoria
do rendi-
mento de
um atleta

Sufixo de
álcool

Planta
também
chamada
chuva-
de-ouro

Mantra de
meditação

De + um

3/ibo — lui. 4/dish. 8/semínima. 10/indianista. 11/biomecânica.

Roteiro

A lenda do Rei Arthur no 
Teatro Eduardo Kraichete
O Teatro Eduardo Kraichete, 
em Icaraí, recebe, nesta quin-
ta (29), o espetáculo “A rainha 
das águas e o rei da espada: a 
lenda de Arthur”. A peça faz 
parte do projeto Mostra Social 
é Ser Social, que está chegan-
do à sua reta final.

A Mostra Social é Ser 
Social da Oficina Social de 
Teatro traz um importante 
debate sobre a condição 
da mulher em sociedades 
patriarcais. A história se pas-
sa em uma época de reis e 
rainhas, onde um homem 
vindo do povo se torna o es-
colhido para governar uma 
nação. Diante de uma so-
ciedade desigual e onde as 
mulheres são subjugadas, o 
novo rei prega a igualdade.

Na peça, que trabalha 
com linguagens como dan-
ça, música, capoeira e artes 
plásticas, a mulher é coloca-
da como dona de sua histó-

ria e de seus direitos. 
Esta edição da mostra 

tem uma grande novidade: a 
OST oferecerá ingressos para 
estudantes da rede pública de 
ensino de Niterói e pessoas 

ligadas a ONGs e instituições 
de caridade em geral.

O Teatro Eduardo Kraichete fica na Avenida 

Roberto Silveira, 123, em Icaraí. Preço:R$20. 

Classificação:14 anos. Telefone:2721-0468.

Bernardo Marques / Divulgação

 Espetáculo traz debate sobre a condição das mulheres em sociedade patriarcal

Filme ganhador do Prêmio do Júri, no Festival de Cannes, estreia no “circuitão” junto com comédias e um terror

‘Bacurau’ encabeça as estreias

Nesta quinta-feira (29), o 
calendário de estreias conta 
com filmes nacionais e es-
trangeiros, que prometem 
mexer com a emoção e pro-
mover boas risadas.

Para começar, estreia o 
misto de suspense e drama 
brasileiro “Bacurau”, filme 
vencedor do Prêmio do Júri 
no Festival de Cannes. O 
longa conta a história de um 
pequeno povoado onde, após 
a morte de Dona Carmelita, 
não está mais em nenhum 
mapa sequer. O povoado do 
sertão, nomeando Bacurau, 
deixa então de ser um lugar 
reconhecido e seus morado-
res, aos poucos, vão notando 
mudanças em sua cidade: 
drones voando pelo céu, es-
trangeiros chegando a todo 
momento pela primeira vez, 
carros se tornando vítimas de 
tiros e cadáveres começando 
a aparecer. Quando chegam à 
conclusão de que estão sendo 
atacados, os moradores vão 
em busca de uma solução 
para os seus problemas.

O filme entra em circuito 
comercial e na próxima quarta, 
4 de setembro, o Cine Arte UFF, 
em Niterói, vai promover sessão 
especial com os diretores Kleber 
Mendonça Filho e Juliano Dor-
nelles, seguida de debate.

casal Paulo Sérgio e Elisânge-
la, separados há muito tempo 
e sem nada em comum.

Já a comédia musical “Yes-
terday” conta a história de 
um músico que, após sofrer 
um acidente, acorda em uma 
realidade alternativa em que 
só ele se recorda dos Beatles, 
já que nunca existiram nes-

sa realidade. 
Usando as can-
ções de seus 
ídolos, o can-
tor se torna um 
grande suces-
so, mas como 
qualquer coisa 
na vida, a fama 
também cobra-
rá seu preço.

No gênero 
terror,  tem a 
estreia de “Ve-

rão de 84”. O longa chega aos 
cinemas mostrando a histó-
ria de alguns amigos que, du-
rante suas férias, começam a 
notar que as crianças estão 
sumindo da cidade. Um dia, 
após um deles ter a impres-
são de que viu uma criança 
desaparecer dentro da casa 
de um policial estimado na 
cidade, os quatro amigos 
passam a reunir provas de 
que o policial é um assassino 
em série. Mas cada vez que 
chegam mais perto de uma 
pista, mais se expõem a um 
perigo mortal.

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Daniel Soares / Divulgação

O ator e palhaço Cesar 
Tavares (foto) dará a aula 
gratuita Oficina do Riso, 
nesta quinta-feira (29), 
às 20h, na sede do Grupo 
Singulares de Teatro, na 
Rua Goitacazes, 90, em 
São Francisco, Niterói. 

A Oficina do Riso 
fundamenta-se a partir 
das técnicas de palhaço 
e de jogos relacionais. 
A aula articula estados 
emocionais e até mes-
mo o ridículo, condu-
zidos pela linguagem 
do palhaço,  tendo o 
humor como foco.

Aula gratuita 
de palhaçaria

Leitura dramatizada
no Solar do Jambeiro
Dando continuidade à 7ª 
temporada do Ciclo de Lei-
turas Dramatizadas no Solar 
do Jambeiro, o dramaturgo e 
diretor Sylvio Moura assina a 
leitura de agosto de seu texto 
“Experimento Hegemônico 
número 64”, nesta quinta-
feira, 29, às 20h.

O projeto é uma parce-

ria entre a Associação de  
Trabalhadores em Artes Cê-
nicas de Niterói (Atacen) e 
a Secretaria Municipal das 
Culturas e a Fundação de 
Arte de Niterói. 

O Solar do Jambeiro fica na Rua Presi-

dente Domiciano, 195, na Boa Viagem. 

Entrada franca. Classificação 14 anos.

Divulgação

O dramaturgo e diretor Sylvio 
Moura assina a leitura de seu 
texto “Experimento Hegemônico 
número 64”, às 20h

Cinema

Remakes de clássicos Disney
Entrando em uma onda que 
está conquistando as salas 
de cinema de todo o mundo, 
a Disney já confirmou os 
live-actions de mais anima-
ções de seu catálogo, além 
de remakes e sequências. 
Ainda sem data de estreia, 
mas já com seus roteiros 
adaptados, as animações “A 
Espada era a Lei” e “O Cor-
cunda de Notre Dame” irão 
ganhar um novo olhar sobre 

os contos.
Em “A Espada era Lei”, a 

adaptação foi feita por Br-
yan Cogman, que coprodu-
ziu e escreveu episódios de 
“Game of Thrones” e conta 
com Juan Carlos Fresnadil-
lo como diretor do longa. 
Já “O Corcunda de Notre 
Dame” terá Josh Gad como 
produtor. Como ainda não 
tem um diretor, o filme deve 
demorar para ser lançado.

Divulgação

“O Corcunda de Notre Dame” será produzido pelo ator e dublador Josh Gad

Divulgação

“A Espada era a Lei” terá adaptação do produtor de “Game Of Thrones”

Fotos: Divulgação

Em sentido 

anti-horário: 

“Bacurau”, 

“O Amor dá 

Trabalho”, 

“Yesterday” e 

“Verão de 84”

 Já a comédia “O Amor dá 
Trabalho” conta a história de 
Ancelmo (Leandro Hassum), 
um recém-desencarnado 

que vai parar no limbo e para 
chegar no céu precisa fazer 
uma boa ação, bancando o 
cupido. Ele tem que juntar o 
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Mudanças 
E ainda está previsto que o presidente Bol-
sonaro receba propostas de mudanças da le-
gislação ambiental. Segundo declaração do 
porta-voz, as alterações já estavam sendo 
preparadas para apreciação do presidente. 

Quem anda preparando novidades 

para a coleção de verão da Thag 

Bags, que trabalha com couro legí-

timo, é a diretora criativa Thais Go-

mes. A campanha foi estrelada pela 

influencer e modelo Bella Novaes, 

com fotos de Gabriel Stefanini, 

beleza por Jô Oliveira e styling de 

Paulo Milo. A modelo da foto, Bella, 

que vem dividindo seu tempo em 

trabalho no Rio e em Vitória, sua 

cidade natal, aniversariou na última 

terça. Parabéns pra ela!

Divulgação

Shows

Banquetes

Grande família

Sobre o show do MPB em Cena do Bloco do 
Silva, noticiado aqui na terça, foi cancelado 
conforme as redes sociais do projeto. O show 
de Almir Sater, dia 5 de outubro, na Estação 
Cantareira, e de Milton Nascimento, dia 2 de 
novembro, no Caio Martins, estão mantidos. 

O chef Joaquim Paes Leme está a mil com seu 
novo projeto. Depois da fábrica Jucá Fubá e de 
uma temporada na Pousada do Zé Maria, em 
Fernando de Noronha, conhecida pelos seus 
banquetes nababescos, o chef está lançando 
seu bufê Gastrotopia.

Acontece, dia 28 de setembro, o 41º Encontro 
da Família Erthal, clã tradicionalíssimo. A festa 
promete reunir cerca de 500 pessoas, de todo 
o estado e de outras partes do Brasil. A reunião 
acontece no Pesqueiro Remanso Verde, em 
Bom Jardim.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A De sexta a domingo, vai acontecer o Bourbon Street 
Fest, na Praça Rádio Amador, em São Francisco, com 
shows de blues e jazz.

 A O Coletivo Carandaí acontece de hoje a domingo, 
no EXC, Jockey, com mais de 60 estilistas e artistas 
envolvidos no evento de moda.

 A Aniversaria nesta sexta a dermatologista Márcia 
Pontes Fajardo.

Primeira edição do evento começa nesta sexta, em praça de São Francisco

Bourbon Street Music
Fest estreia em Niterói

Com 25 anos de história, o 
Bourbon Street Music Club 
traz para Niterói a primeira 
edição do Bourbon Street Fest, 
nesta sexta, sábado e domingo, 
na Praça do Rádio Amador, em 
São Francisco. Na sexta-feira, a 
programação se inicia às 18h, e 
no sábado e domingo, os sho-
ws começam às 16h.

O Bourbon Street Fest 
Niterói contará com a apre-
sentação de artistas, como 
a banda Bloody Mary, Blues 
Etílicos, Paulinho Guitarra, 
Taryn Szpilman, Guilherme 
Shawb e o ex-Kid Abelha 
George Israel.

“É um grande prazer trazer 
a Niterói a vibração, a qualida-
de e a diversidade da música 
de New Orleans. Estamos 
muito felizes com esta primei-
ra parceria com a Prefeitura”, 
afirma Edgard Radesca, idea-
lizador do festival.

Na sexta (30), a banda 
Bloody Mary subirá no palco 
às 19h. Criada em 2012, em 
Niterói, a Bloody Mary é uma 
das principais bandas do 
cenário rock’n’roll retrô bra-

sileiro, que também transita 
em todos os estilos musicais, 
sem perder a essência e a raiz. 

“Nossas influências são 
os ídolos do passado e que-
remos manter isso vivo nos 
dias atuais. Com isso, trans-
formamos as músicas atuais 
com essa pegada dos anos 
50, 60, que é a nossa essên-
cia, somando nossa energia 
e amor pela música. Nosso 
repertório é bem mesclado, 
mostrando que todos os rit-
mos cabem na pegada Bloo-
dy Mary”, afirma Mariana 
Oliveira, vocalista da banda. 

O Blues Etílicos irá fechar 
a programação no domingo 
(1º), às 21h30. Blues Etílicos 

foi criado no Rio em 1985, e 
foi a primeira e a principal 
banda nacional a criar públi-
co fiel nesse segmento e, gra-
ças a isso, participou de todos 
os festivais ligados ao blues.

“O Blues Etílicos tem o 
blues como matriz no seu 
DNA , mas é uma banda com 
personalidade própria forjada 
em 33 anos na estrada, que 
mistura a densidade do blues 
com o peso do rock e o balan-
ço da música brasileira”, conta 
o gaitista Flávio Guimarães.

A Praça do Rádio Amador fica em São 

Francisco, Niterói. Sexta (30), às 18; sábado 

(31) e domingo (1º), às 16h. Entrada franca.

Andre Bernardo
andre.bernardo@ofluminense.com.br

Fotos: Divulgação

Criada em 2012, em Niterói, Bloody Mary é uma das principais bandas do cenário rock’n’roll retrô brasileiro

Divulgação

A Gragoatá é formada por Renato Côrtes, Rebeca Sauwen e Fanner Horta 

Banda Gragoatá toca em benefício da Barcamundi, que teve instrumentos roubados

Um show de solidariedade 
musical no Teatro da UFF

Nesta quinta-feira (29), o Tea-
tro da UFF será palco de mui-
ta música e solidariedade. A 
banda niteroiense Gragoatá 
fará uma apresentação be-
neficente em prol da também 
niteroiense Barcamundi.

Em junho, a van da banda 
Barcamundi foi assaltada e 
todos os instrumentos dos 
músicos foram roubados. 
Sensibilizada, a banda Gra-
goatá fará um show em prol da 
banda irmã, com valor único, 
podendo se estender de acor-
do com a vontade do doador. 

A Gragoatá nasceu nos 
corredores da Universidade 
Federal Fluminense (UFF) 
pela união dos estudantes Re-

beca Sauwen e Renato Côrtes. 
Hoje, a banda também conta 
com o músico Fanner Horta.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de Frias, 

9, em Icaraí. Nesta quinta-feira (29), às 20h. 

Preço: R$ 15 (único). Telefone: 3674-7515.

O Clube Manouche re-
cebe nesta quinta (29), 
às 21h, a cantora Leila 
Maria.

Leila apresenta o 
show “Trilha Sonora”, 
dedicado aos cinéfilos, 
com uma inédita inte-
ração com o público: 20 
títulos de filmes são sor-
teados para que a canto-
ra interprete as músicas 
correspondentes.

O Clube Manouche fica na Rua 

Jardim Botânico, 983, no Rio de 

Janeiro. Preço: R$ 80. Classificação: 

18 anos. Telefone: 3514-8200. 

A trilha sonora
de Leila Maria 

Paulo Ho canta na 
Julieta de Serpa
Nesta quinta (29), às 20h, 
o JClub, na Casa Julieta de 
Serpa, no Flamengo, recebe 
o artista Paulo Ho. O músico 
apresenta seu novo trabalho 
intitulado “Clérigo”, um show 
performático que engloba 
teatro, música e ritual.

Paulo também apresen-
tará pela primeira vez nos 
palcos a música “Sinastria”, 
feita em parceria com Letrux, 
dando início à sua nova fase 
de trabalhos com base em 
ritmos latinos. 

Paulo já tem uma vasta 
experiência em teatro, pois 
já foi dirigido por Chris-
tiane Jatahy, Marcus Al-
visi, Roberto Alvim, entre 
outros. Em 2013, estreou 
no projeto “Tru e Tro sua 
Corja”, também ao lado de 
Letrux. Entre 2015 e 2016, 
criou, junto com o músico 
Lucas Vasconcellos, seu 

disco autoral intitulado 
“Ex-companheiro”.

A Casa de Arte e Cultura Julieta de 

Serpa fica na Praia do Flamengo, 340, no 

Flamengo. Preço: R$ 60. Classificação: 16 

anos. Telefone: 2551-1278.

Divulgação

Artista traz show performático, 

misturando teatro, música e ritual

Divulgação

O Blues Etílicos foi a primeira banda nacional a criar um público fiel nesse segmento

Sem culpa
O fato foi questionado pelo jornalista Mauri-
cio Ferro, durante a coletiva com o porta-voz 
da presidência, após o governo alegar que não 
teria culpa sobre as queimadas. O porta-voz 
seguiu dizendo que atribuir culpabilidades 
nesse momento não era adequado. Porém, 
uma curiosidade: o inquérito só foi aberto 
pela PF duas semanas após o ocorrido.

CPI

Tragédia verde

Dia do fogo

Ajuda britânica
Depois de recusar ajuda do G7, o presidente 
Bolsonaro aceita ajuda do Reino Unido, de 10 
milhões de libras, que será usada para conter 
as queimadas. O governo britânico não fez 
exigências para liberação, que foi definida 
após conversa por telefone do ministro das 
relações exteriores, Ernesto Araújo, com Do-
minic Raab, chefe da diplomacia britânica. O 
anúncio foi feito na última terça por Otávio 
Rego Barros, porta-voz da Presidência.

O senador Randolfe Rodrigues, do Amapá, 
conseguiu, na terça-feira à noite, cerca de 30 
assinaturas, o que permitiu a entrega do re-
querimento para criação da CPI da Amazô-
nia ao presidente da Casa, Davi Alcolumbre.

Segundo o senador, a tragédia na Amazônia 
foi um crime calculado, que se deu com o des-
mantelamento do Ibama e do ICMBio, redu-
ção da dotação orçamentária do Ministério do 
Meio Ambiente e de programas de prevenção 
e de combate ao fogo, e renúncia dos recursos 
do Fundo Amazônia, entre outros temas.

Outra investigação da CPI seria o que ficou 
conhecido como o Dia do Fogo, em Altami-
ra (AP), que o Ministério Público alertou ofi-
cialmente o governo, três dias antes do ocor-
rido, e o porta-voz da presidência disse que 
está sendo investigado pela Polícia Federal.
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PRÓXIMOS JOGOS
Internacional
Sáb 31/08 - Beira-Rio

Atlético -MG
Dom 08/09 - Nilton Santos

Ceará
Sáb 14/09 - Castelão

Palmeiras
Dom 01/09 - Maracanã

Avaí
Sab 07/09 - Ressacada

Santos
Dom 14/09 - Maracanã

Corinthians
Qui 29/08 - 21H30 - Maracanã - Sula

Avaí
Seg 02/09 - 21H - Maracanã

Fortaleza
Sab 07/09 - 17H - Arena Castelão

Cruzeiro
Sáb 01/09 - 16h - Mineirão

Bahia
Dom 07/09 - 11h - São Januário

Chapecoense
Dom 14/09 - 17h - Arena

Fluminense recebe o Corinthians hoje, às 21h30, no Maracanã, pelo jogo de volta das quartas da Sul-Americana

Estreia e luta por classificação
Fluminense e 
Corinthians se 
enfrentam nesta 
quinta-feira, às 
21h30, no Mara-
canã, pelo con-

fronto de volta das quartas de 
final da Copa Sul-Americana. 
Os dois times olham a compe-
tição como uma oportunidade 
de dar uma satisfação a seus 
torcedores. O Timão, que vem 
de empate por 1 a 1 com o Avaí, 
dá sinais de que não vai brigar 
pelo título no Campeonato 
Brasileiro. Situação melhor do 
que a do Tricolor carioca, que 
aparece na zona de rebaixa-
mento, demitiu recentemente 
o técnico Fernando Diniz e vai 
estrear Oswaldo de Oliveira 
justamente neste duelo.

“Procuro olhar para as coi-
sas positivas do momento. O 
Fluminense tem condições 
de brigar pelo título da Copa 
Sul-Americana, que é muito 
importante. Um título de rele-

vância internacional. Portanto, 
não podemos manter foco em 
um momento ruim e sim pen-
sarmos apenas nesta partida 
contra o Corinthians”, disse 
Oswaldo.

Na partida de ida, em São 
Paulo, houve empate sem gols. 
Assim, quem ganhar agora 
avança, sendo que novo 0 a 0 
forçará a disputa de pênalotis. 
Qualquer outro empate serve 
ao Corinthians, pois os tentos 
anotados como visitante valem 
para critério de desempate.

“Temos que manter a iden-
tidade que estamos tendo des-
de que retonarmos do recesso 
do futebol brasileiro para a 
disputa da Copa América. De 
lá para cá demos a nossa ar-
rancada e estamos brigando 
por este título”, disse o goleiro 
corintiano Cássio.

De fato, desde o retorno da 
Copa América, o Corinthians 
jogou 11 vezes e ainda não foi 
derrotado. Fato, esse, porém, 

tratado com tranquilidade pelo 
técnico Fábio Carille, que não 
vê vantagem nesta quinta-feira.

“Precisamos manter o equi-
líbrio, sem pressão pelo resulta-
do que precisamos e nem pelos 
últimos resultados”, disse o 
treinador do Corinthians.

Se não tem um desempe-
nho positivo recente para se 
apoiar, o Fluminense aposta na 
força da sua torcida.

“Poderíamos ter consegui-
do um melhor resultado em 
São Paulo, porém, trouxemos 
a decisão para a nossa casa e 
por isso mesmo acredito que a 
torcida vai chegar junto e nos 
empurrar mais uma vez”, disse 
o meia Nenê.

Em termos de escalação o 
Fluminense ganhou um refor-
ço na zaga. O zagueiro Digão, 
recuperado de uma lesão na 
panturrilha direita, está à dis-
posição e começa a partida. 
Assim, Frazan fica como opção 
no banco de reservas.

Lucas Merçon/Fluminense

A equipe tricolor contará com o apoio de mais de 50 mil torcedores no duelo de hoje contra a equipe do Corinthians

Flamengo 
vende quase 
50 mil 
ingressos

Querendo se 
manter na li-
d e r a n ç a  d o 
Campeonato 
Brasi le iro,  o 
Flamengo en-

frenta,  neste domingo, 
o Palmeiras. A partida é 
válida pela 17ª rodada e, 
como de costume, a tor-
cida rubro-negra vai lotar 
o estádio do Marcanã. Na 
tarde desta quarta-feira, a 
diretoria anunciou que 47 
mil ingressos foram vendi-
dos e o setor norte já está 
esgotado.

Frente a isso, é provável 
que o encontro entre os 
dois elencos mais valiosos 
do Brasil estabeleça um 
novo recorde de público. O 
time da Gávea já se confi-
gura no topo da categoria, 
quando 65.418 torcedores 
marcaram presença no 
confronto contra o Vasco.

Na tabela, o Flamengo 
tem 33 pontos e precisa da 
vitória se quiser acabar o 
primeiro turno na ponta. 
Recém-eliminado da Li-
bertadores da América, o 
Palmeiras dedicará todas 
as suas forças para sair da 
terceira colocação e con-
quistar o bicampeonato 
brasileiro

Depois de perder Bruno 
Henrique e o meia Arras-
caeta,  convocados por 
Brasil e Uruguai, respec-
tivamente, para amistosos 
nas datas Fifa de setem-
bro, o técnico Jorge Jesus 
sofreu mais uma baixa 
nesta terça-feira (27). O 
colombiano Orlando Ber-
río foi convocado pelo téc-
nico Carlos Queiroz e será 
desfalque no Flamengo.

Por outro lado, o volan-
te Cuéllar, reintegrado ao 
elenco rubro-negro depois 
de ser afastado pela dire-
toria, não foi lembrado 
pelo treinador colombia-
no e estará à disposição 
do clube carioca.

Os três jogadores con-
vocados desfalcarão o Ru-
bro-Negro na 18ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, 
no dia 7 de setembro, sá-
bado, às 17h (de Brasília). 
Na ocasião, o Flamengo vi-
sitará o Avaí na Ressacada, 
em Florianópolis.

NA INTERNET

Confira como foi o duelo entre Flamengo e 
Internacional na Libertadores, pelo www.
ofluminense.com.br/esportes

Profissionalização da gestão de futebol está sendo montada pela diretoria

Botafogo se une para mudar 
patamar do clube em 2020

Se a realida-
de para 2019 
é  m e s m o  s e 
m a n t e r  d i s -
tante da zona 
d e  r e b a i x a -

mento, o Botafogo trabalha 
internamente para mudar 
de patamar em 2020. O 
projeto dos irmãos Moreira 
Salles para tornar empresa 
o departamento de futebol 
do clube, que depende ape-
nas da aprovação da CBF, 
animou de vez o Alvinegro. 
Várias correntes políticas 
estão se unindo para que o 
próximo ano comece a ser 
de fato glorioso.

O presidente Nelson 
Mufarrej já colocou várias 
vezes que aceita deixar 
o cargo se for para uma 
gestão profissional tocar 
o projeto com os irmãos 
Moreira Salles. Um grupo 
de ilustres botafoguenses, 
o mesmo que tem ajudado 
a manter a folha salarial 
em dia, trabalha para que 
o projeto dos irmão possa 

ser encorpado logo de cara 
por investidores de fora do 
país. Um grupo do Oriente 
Médio, que investiu recen-
temente em clubes da Pre-
mier League da Inglaterra, 
já está em tratativas para 
investir.

Pelo projeto dos irmãos 
Moreira Salles, cerca de R$ 
350 milhões seriam colo-
cados no clube, sendo a 
maior parte da verba para 
o pagamento de dívidas. 
Além disso, cerca de R$ 
30 a R$ 40 milhões seriam 
investidores em reforços 
para o elenco.

Ainda vivendo uma boa 
fase fora de campo, o Bota-
fogo conseguiu prorrogar 
até 2031 o contrato com a 
Prefeitura do Rio de Janeiro 
para a administração do 
Estádio Nilton Santos.

Dentro  de  campo,  o 
elenco, que ganhou folga 
na terça-feira, se reapre-
sentou nesta quarta-feira 
após o empate sem gols 
com a Chapecoense. O pró-

ximo compromisso será o 
duelo contra o Internacio-
nal, previsto para o sábado, 
às 21h (de Brasília), no Es-
tádio Beira-Rio, em Porto 
Alegre (RS), pela 17ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Com 23 pontos, o Glorioso 
pretende encurtar a distân-
cia para o G-6, a zona de 
classificação para a Copa 
Libertadores, que hoje é de 
quatro pontos.

Sobre a última partida, 
o zagueiro argentino Joel 
Carli ainda não digeriu o 
empate contra a Chape-
coense e disse que ainda se 
sente com raiva.

“Nós ficamos com rai-
va porque deixamos uma 
oportunidade escapar. O 
nosso posicionamento se-
ria melhor se tivéssemos 
ganhado a partida. Agora 
é buscar fora os pontos 
que perdemos dentro da 
nossa casa”, disse Carli, 
reforçando que o grupo já 
está ciente sobre a queda 
de rendimento.

Rafael Ribeiro/Vasco

Talles falou da responsabilidade do time para o confronto contra o Cruzeiro

Vasco faz planos 
para pegar o Cruzeiro

Passada a vi-
tória de 2 a 0 
s obr e  o  S ã o 
Paulo, o Vasco 
já concent ra 
as suas forças 
na partida do 

próximo domingo, às 19 
horas (de Brasília), contra o 
Cruzeiro, no Mineirão, em 
Belo Horizonte (MG), pela 
17ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Com 20 pontos 
conquistados, o Cruz-Mal-
tino planeja encostar no 
G-6, a zona de classificação 
para a Copa Libertadores, 
de onde está a sete pontos, 
e ampliar a vantagem de 
seis pontos para a zona de 
rebaixamento.

Neste sent ido, os jo-
gadores vascaínos enten-
dem que o duelo contra os 
cruzeirenses tem um peso 
importante e que a vitória 
é fundamental.

“O jogo contra o Cru-
zeiro vai ser muito impor-
tante pois podemos dar 
um salto ainda maior na 
tabela de classificação e 
nos distanciarmos ainda 
mais da zona de rebaixa-
mento. Além disso, man-
teria o bom momento que 
estamos vivendo desde a 
vitória sobre o São Paulo. 
Um bom resultado fora 
de casa, neste momento 
que estamos passando no 
Campeonato Brasileiro, é 
algo muito importante”, 
analisou o atacante Talles 
Magno.

O goleiro Fernando Mi-
guel pensa de maneira pa-
recida. “O Vasco é um time 
que precisa melhorar a sua 
pontuação para poder en-

costar na parte de cima de 
vez. Entendemos que o jogo 
contra o Cruzeiro pode ter 
um peso muito importante 
para que a gente comece a 
se aproximar do nosso ob-
jetivo. Não vai ser um jogo 
fácil, pois é sempre compli-
cado enfrentar o Cruzeiro 
em Minas Gerais e o time 
deles também vem cres-
cendo. Mas vamos batalhar 
muito pelo triunfo”, disse.

Para este compromisso 
o Vasco perdeu dois jogado-
res do sistema defensivo: o 
zagueiro Leandro Castán 
e o lateral-esquerdo Hen-
rique cumprem suspensão 
por acúmulo de cartões 
amarelos. Assim, Ricardo 
Graça deve entrar na zaga, 
compondo o setor com Os-
waldo Henríquez, enquan-
to que Danilo Barcelos é a 
opção para a lateral.

Recuperado de uma cri-
se de apendicite, o atacante 
Rossi, que entrou no decor-
rer do choque com o São 
Paulo, já tem condições de 
atuar os noventa minutos 
e pode iniciar entre os ti-
tulares.

O time, porém, só come-
ça a ser definido no treino 
previsto para a tarde desta 
quinta-feira.

Objetivo do 
Cruz-Maltino 
é somar pontos 
para colar 
no G-6 do 
Brasileirão


